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ПРАЗДНИК МИРА и  ТРУДА

Профсоюзные организации области за последнее время несколько улучшили свою работу по развитию творческой активности рабочих, инженерно-технических работников в решении задач хозяйственного и культурного строительства.Многие профсоюзные организации по- деловому организуют социалистическоо сорегаование в честь 40-летия Великого Октября. Томские энергетики, некоторые предприятия машиностроительной про. мышленности по итогам работы за первый квартал вышли победителями во всесоюзном соревновании. Передовые леспромхозы перевыполняют план, повышают комплексную выработку на рабочего.Этому^ содействует организаторская работа фабрично-заводских, рабочих, построечных и местных комитетов профсою- ■ зов, которые ггод руководством парторганизаций повседневно занимаются социалистическим соревнованием, улучшением культурно-бытового обслуживания трудя- Ш иХся.'Это можно сказать о рабочкоме Юва- линской МТС и его председателе тов. Михайлове, который сейчас, в период весеннего сева, повседневно находится в тракторных бригадах, помогает механизаторам преодолевать трудности, организует действенное соревнование на полевых работах.Пенную инициативу проявил обком профсоюза рабочих лесной, деревообрабатывающей и бумажной промышленности, который помог профорганизации и руко. водству Красноярского сплавучастка в организации соревнования за ликвидацию простоев судов, за погрузку баржи за сутки. вместо 36 часов по норме.По инициативе обкома профсоюза работников местной промышленности на предприятиях практикуются широкие производственные совещания с участием {ибогников торговли и потребителей.Сре.ди многочисленного профсоюзного актива имеются сотни опытных, инициативных и энергичных активистов, которые личным примером высокопроизводительного труда помогают рабочим овладевать передовым опытом. Таким, например, является член завкома завода «Сибэлек- тромотор» лучший слесарь и активный рационализатор тов. Оорокин и другие.Но многие профсоюзные организации не проявляют должной инициативы и активности по улучшению производственномассовой, жилищно-бытовой и культурно- воспитательной работы на промышленных, предприятиях и стройках.Не ясно ли, что и профсоюзные комитеты отстающих леспромхозов несут ответственность за отставание предприятий, за то, что в них медленно развертывается борьба за высокую комплексную выработку.Профсоюзные организации несут ответственность за то, что на многих предприятиях Томска не проявлено энергии, инициативы Б выполнении предложений, которые были внесены во время всенародного обсуждения тезисов доклада тов. Н. С. Хрущева о дальнейшем совершенствовании организации управления промышленностью и строительством.Результатом безынициативности членов заводского комитета завода резиновой обуви является то, что до сих пор здесь не распределены между застройщиками 200 тысяч рублей ссуды на индивидуальное строите-тьство.Известно, сколь значительны возможности предприятий пищевой промышленности и общественного питания для организации откорма свиней на отходах производства. К сожалению, председатели обкомов профсоюзов работников госторговли тов. Ююкин, пищевой про'мыщленности тов. Мышкин, потребкооперации тов. Ко- стырева и председатели местных комитетов этих профсоюзов находятся в стороне от организации этого важного дела.В печати был опубликован опыт сварки металла методом трения, являющийся прогрессивным в сравнении с электрической и газовой сваркой. Однако пи одна профсоюзная организация не проявила инициативы по внедрению в производствю это^л передового метода.Почему бы это не сделать, скажем,

председателю завкома завода режущих инстру.ментов тов. Еоневу. Ведь сварка режущей части сверл и друпгх инстру- _ ментов, выпускаемых заводом, производится электричеством. А замена ее методом трения значительно бы повысила производительность труда инструментальщиков.Активности, инициативы и боевитости не хватает и некоторым другим профсоюзным организациям и их руководителям.Развитие активности и инициативы профсоюзных организации особое значение приобретает сейчас, когда руководство промышленностью и строительством сосредоточивается на местах, в (Зоветах народного хозяйства., Профсоюзным организацию! надо в каж- .дом коллективе от слов о значении производственных совещаний, как наиболее доступной формы участия рабочих в управлении производством, перейти к действенному общественному контролю за внедре- .чием в производство многочисленных предложений рабочих, высказанных на производственных совещаниях. Действенный контроль должен быть установлен и за внедрением предложений рационализаторов.В руководстве социалистическим сорев- новамем внимание профсоюзных организаций должно быть направлено на преодоление недостатков в организации производства, создание ус.довий на каждом рабочем месте для выполнения принятых обязательств, на обучение всех рабочих передовым приемам труда.Массовость участия трудящихся в соревновании должна подкрепляться широкой гласностью. Причем, итоги соревнования должны определяться непременно с участием' самих соревнующихся с использованием многообразных форм поощрения передовиков производства.В области организации нормирпвания и оплаты труда боевитость и активность профорганизаций должна проявляться во внедрении технически обоснованных расчетных норм, в снижении трудоемкости и механи.зации процессов производства, сочетании пересмотра норм выработки и расценок с совершенствованием производства.Трудящиеся Рбласти взяли (обязательства ввести в этом году в строй новые жилые площади, много объектов коммунально-бытового и культурного назначения. Мобилизация трудящихся на их выполнение не только призывом, а главным образом путем деятельной организаторской работы является первейшей обязанностью всех профсоюзных организаций.Сейчас в нашей области, как и по вседд стране, начинается большая работа по перестройке управления промышленностью и строительством. Задача профсоюзных организаций состоит в том, чтобы разъяснить рабочим значение этих мероприятий, помочь трудящимся глубоко осмыслить каждый пункт Закона, п о н я того VII сессией Верховного Совета СССР. Необходимо направить творческую инициативу рабочих коллективов на активное участие в проведении перестройки управления промышленностью и строительством, на выявление резервов каждого предприятия.В стране развертывается всенародная борьба за новый мощный подъем общественного животноводства. Президиум ВЦСПС обязал профсоюзные организации, комитеты и советы профсоюзов ш и р к о  организовать социалистическое соревнование рабочих и специалистов МТС и совхозов за резкое увеличение производства продуктов животноводства с тем, чтобы в ближайшие годы догнать СШ А по производству мяса, молока и масла на душу населения. Профсоюзные организации должны активно участвовать в выявлении внутренних возможностей и на этой основе добиваться резкого увеличения производства мяса, молока и масла.Готовясь к встрече 40-летия Великой Октябрьской социалистической революции, профсоюзные организации под руководством парторганизаций должны еще выше поднять свою роль в хозяйственном и культурном строительстве.

В торжественной обстановке открылись в воскресенье, 2 июня. Всесоюзные сельскохозяйственная и промыщленная выставки 1957 года. Это радостное событие стало уже традиционным —  сельскохозяйственная выставка вступила в четвертый год своего существования, промышленная —  во второй. Все лучшее из того, что создано за пос.дедний год тружениками фабрик, заводов, шахт, конструкторских бюро, колхозов и совхозов, машинно- тракторных станций и людьми сельскохозяйственной науки, инженерно-технической мысли, представлено здесь на всесоюзный смотр.Бесчисленны экспонаты, собранные в дворцах-павильонах и на открытых п.то- щадках. Каждый экспонат —  не только убедительный итог кипучего и творческого труда: он наглядно раскрывает передовой опыт советских людей, зовет вперед —  к новым победам мирного труда, в созданию изобилия в нашей стране.Яесятки тысяч гостей еще с утра заполнили обширные площади и аллеи ВСХВ. Свежа, омытая дождями зелень, всюду множество цветов. У величественной арки главного входа —  флаги всех союзных республик. Приподнятое и радо-, стное настроение владеет гостями. Среди них —  первые группы эскурсантов, приехавших со всех концов Ооветского Союза. Многие из них —  неоднократные участники ВСХВ. Об этом свидетельствуют сверкающие у них на груди медали на темно-зе.деных ленточках. Много гостей присутствует из-за рубежа, —  в том числе делегации из Албании, Чехословакии, Болгарии, Польши, Рдшынии,, Венгрии, Монгольской Наводной Республики, Германской Яемокрятической Республики и других стран. Приехали также члены дипломатического корпуса, иностранные журна.листы.В десять часов утра на выставку поч- были товаоипги П А. Булганин. К. Е. Ворошилов, Л. М. Каганович. Г. М. Маленков. А. П. Микоян, В. М. Молотов, М. 3. Сабуров, Н. С. Хрушев, Л. П. Брежнев, Н. М. Шверник, А. Б. Аристов. Руководители Коммунистической партии и Советского правительства в сопровождении Министра сельского хозяйства СССР тов. В. В.' Мацкевича, директора Всесоюзной ср.льскохозяйственной выптавки тов. Б. Н. Богданова и директора Всесоюзной промышленной выставки тов. В. Э. Нова- кпвского осмотрели павильоны «РСФСР», «Узбекская С СР ». «Легкая промышленность», «Станкостроение» и «Хлопок».При осмотре павильона «Легкая промышленность» тов. Н. С. Хрущев заинтересовался стендом, на котором представлены ткани из пскуеств-епногп волокна. Он обратил внимание на то. что искусственные ткани ма.ло чем отличаются от изготовленных из натуральной шерсти и .зна- ритрльрп депдевле. Осматривая их, тов. П. С. Хрущев заметил, что следова.до бы запретить автомобп.дьной промышленности использовать для внутренней отделки автомашин теост"ны е ткани, заменяя их искусственными. Следовало бы также шире использовать эти коасивые ткани для изготовления екатеотей. .допожек и других предметов народного потребления.Явенадцзть часов дня. Тысячи людей •собра.!пдсь на п.тошяди Ео.дхозов. Па гранитной трибатде у Главного павильона —  пуково.тители партии и правите.дьства. знатньтр лю.ди пгпмьдшленногттг и сряьско- го хозяйства, члены делегаций работни- ко-в се.тьскогр хозяйства стран народной демократии. Пррдсртптр^ц Главного выставочного комитета p rX R  Министр  сельского хозяйства СССР В. В. Мапкевич открывает митинг, посвятнонный началу работы сельскохозянс-рре-нной и промышленной выставок 1957 года.jTormnD с.лот ире.доставлр“тся директору ВСХВ Б. П. Богданову. Партия и пра- питр.дьство. говорит он, поставили перед ВСХВ важнейшую задачу— широко пропагандировать опыт лучших колхозов, совхозов и МТС, передовиков и организаторов сельского хозяйства, а также достижения научно-исследовательсктдх учреждений. Выполняя эту задачу, ВСХВ приобрела огромную популярность не только в советском народе, но и за рубежом. За прошедшие годы на ней побывало 23 миллиона человек, в том числе более одного миллиона организованных экскурсантов, а также свыше 50 тысяч зарубежных гостей и туристов.Тов. Богданов подчеркивает, что выставка должна помочь работникам сельского хозяйства в разрешении поставленной ЦК КПСС задачи —  в ближайшие го- ,ды догнать СШ А по производству мяса, молока и масла на душу населения.

. П О 'К ПОЕЗДКЕ Н. А. БУЛГАНИНА И Н. С. ХРУЩЕВА В ФИНЛЯНДИЮКак уже сообщалось в советской печати, Председатель Совета Министров СССР Н. А. Булганин и член Президиума Верховного Совета СССР Н. G. Хрущев приняли приглашение Президента и Правительства Финляндии посетить Финляндию. Н. А. Булганин и Н. С. Хрущев отбудут из Москвы в Финляндию 5 июня. Прибытие их в Хельсинки ожидается б июня.Н. А. Булганина и Н. С. Хрущева в поездке по Финлян,дин будут сопровождать Министр иностранных дел СССР А. А. Громыко, Министр культуры СССР Н. А. Миг хайлов. генерал армии И. А . Серов, заместитель Министра внещней торговли П. Н. Кумыкин, генерал армии М. С. Ма.линин, член Коллегии МИД СССР Л. Ф. Ильичев, заведующий отделом МИД СССР Ф. Ф. Молочков, заместитель заведующего отделом МИД СССР С. А. Афанасьев.Отъезд советских руководителей из Финляндии намечен на 13 июня.
Совещ авш е в р е д с е д а те л е А  

С о в в а р х о з о т  Х^СФС1РПа днях в Москве состоялось совещание председателей Скуветов народного хо? зяйства Российской Федерации, созванное Бюро ПК КПСС по РСФСР.С сообщением о практических задачах Совнархозов по организации управления 
промышленностью и строительством на со

вещании йыступил секретарь ПК КПСС тов. А . Б. Аристов.В работе совещания приняли участие Первый секретарь ЦК КПСС тов. Н .'С . Хрущев, Председатель Совета Министров СССР тов. Н. А . Булганин, секретари ЦК КПСС товарищи Л. И. Брежнев, 
Е. А. Фурцевз, Н. И, Беляев.

О ткр ы ти е Всесоюзных сельскохозяйственной и промышленной вЫставок 1957 годаДиректор Всесоюзной промышленной выставки В. Э. Новаковский в своем выступлении заявил, что наша индустриальная советская держава, как об этом свидетельствуют экспонаты выставки, в состоянии построить любую современную машину независимо от ее сложности. Рар богники социалистической промытленно- сти в минувшем году создали более тысячи новых конструкций машин, ■ освоили много новых технологических процессов, а ученые решили ряд новых проблем. Многое из этого нашло отражение на нынешней выставке, где показано около 50 тысяч различных экспонатов. В связи с перестройкой управления промышленностью и строительством, говорит оратор, на выставку ложится новая, важная задача —  ̂ изучать и накапливать передовой опыт промышленных предприятий и научных учреждений экономических районов страны и способствовать его внедрению во все отрасли хозяйства.На трибуне —  председатель колхоза имени Коминтерна, Мичуринского района, Тамбовской области, агроном Е. И. Андреева. Эта сельхозартель взяла обязательство получить 170 центнерпв мяса на сто гектаров сельскохозяйственных угодий. Знатный организатор сельского хв- ояйства говорит о многоотраслевом хозяйстве своей артели, о том, как выполняются эти обязательства.Слово предоставляется председателю колхоза «,1уч». Красногорского района. Московской области. Герою Социалистического Труда Т. С. Пряхину. Он также говорит о росте артельного хозяйства и о самоотаеря;енном труде колхозников. По всей стране, заявляет тов. Пряхин, находит горячий отк.тик выдвинутая Комму- ннстичесиой партиен задача —  в ближайшие годы догнать СШ А по производству мяса, молока и масла на душу населения. Колхозники нашего колхоза, со- ревяующиеся в честь сорокалетия Великого Октября, борются за то, чтобы уже в нынешнем году получить на сто гектаров сельскохозяйственных угодий 890 центнеров мо.тока и 72 центнера мяса. Свою речь он заканчивает словами:—  Пусть открытие Всесоюзной сельскохозяйственной выставки явится новым мощным фактором мобилизации всех работников сельского хозяйства на досрочное выполнение стоящих перед ними задач по созданию в стране изобилия продуктов сельскохозяйственного произво,дст- ва. Да здравствует нерушимый союз рабочих и крестьян! Да здравствует наша Коммунистическая партия —  вдохновитель и организатор всех наших побед!

Слово предоставляется знатной украинской колхознице —  Герою Социалистического Труда доярке колхоза имени. Ленина, Лебединского района. Сумской области. М. X. Савченко.Сегодня у тружеников сельского хозяйства нашей Родины,—  говорит она,—  замечательный день. В четвертый раз открываются двери Всесоюзной сельскохозяйственной выставки —  этого народного университета. В павилвонах выставки показаны успехи социалистического сельского хозяйства за 40 лет. Они поистине ве.тики. Знатная доярка иллюстрирует огромные победы колхозного строя на примере своей артели. Преобразилось, говорит она, наше село, в нем выросли люди —  замечательные творцы колхозного производства.Участники митинга тепло встретили выступление Первого секретаря Центрального Комитета. Коммунистической партии Советского Союза тов. Н. С. Хрущева. Его речь была выслушана с большим вниманием и неоднократно, прерывалась аплодисментами.М нтш г окончен. Высоко взлетают ' серебристые струи фэнтанов. Гости направляются к промышленным и сельскохозяйственным павильонам, на животноводческие фермы, участки экспонатных посевов.Дождь, который начался с раннего утра и продолжа.тся за полдень, не испугал москвичей. Каждую минуту прибывали все новые и новые группы посетителей. Но вот тучи пронеслись, и энтузиасты были вознаграждены ярким солнцем, озарившим зеленые сады и поля, дворцы-па- вилыаны. Праздничное настроение людей хорошо выразила народная артистка СССР Тамара Ханум, записавшая в книге отзывов: «Я счастлива, что сегодня в день радостного события вместе со всем нашим народом горжусь достижениями наших чудесных республик».Эти достижения вызывают у каждого гордость за свою социалистическую Отчизну. В нынешнем году —  около 400 тысяч участников ВСХВ. Работы лучших из них можно видеть на бесчисленных стендах павильонов. Право участия в выставке завоевали не только отдельные хозяйства и передовики, но и целые края и области, семь союзных республик. Сре.ди них новая могущая житница СССР —  Казахстан. В центре павильона Казахской ССР на темно-красном бархате золотом вписаны слова Указа Президиума Верховного Совета СССР о награждении Казахстана орденом Ленина. А под ними уходя

щее в даль золотое поле пшеницы. Небывалое в истории дело. За одну пятилетку производство зерна в республике увеличилось в пять раз! Но не только зерном богато сельское хозяйство Казахстана, но также хлопком, шерстью, шелком, фруктами. Уходя из павильона, посетители желают народу Казахстана новых больших успехов.Каждая республика восхищает своими богатства*ми, свои* ростом.— Сердце радуется достижениям колхозов и совхозов Украины, —  пишет учитель московской школы.(Солидарность советских людей ярко выразила в павильоне Азербайджанской ССР делегация нефтяников города Октябрьского, Башкирской АССР.—  Мы восхищены, —  пишу'т они, —  достижениями братской республики. Многие бакинские нефтяники помогали и помогают развивать нефтяную промышленность Башкирии. И эта братская помощь дает замечательные результаты. С каж дым днем растет добыча нефти в стране. Желаем азербайджанцам еще больших успехов в развитии всех отраслей народного хозяйства.Много посетителей в павильонах промышленной выставки, где показана индустриальная нющь социалистической державы. основа ее хозяйства. Вот шдель крупнейшей в мире турбины Братской ГЭС мощностью в 204 тысячи KHaoiBaTT. Три Волховские ГЭС —  в одном агрегате! Здесь демонстрируются впервые сотни новых машин, станков, приборо'В. Среди них —  модернизированные тракторы, автоматические поточные линии, замечательные прессы и многое другое.Кроме тяжелой индустрии, широко показана легкая промышленность, достигшая значительных успехов. Интерес посетителей вызывают новые обра.зцы тканей, обуви, одежды, разлтошых предметов потребления. Особое место на выставке отведено демонстрации использования атомной энергии в мирных пелях, достижениям советских ученых. На специальных стендах отражены достижения социалистической промышлеттости за 40 лет Советской власти, показаны перспективы развития промышленности в соответствии с Директивами X X  съезда партии.Открытие сельскохозяйственной и промышленной выставок 1957 года вылилось в яркий ппазднпк мирного труда советских людей.
Министерство сельского хозяйства СССР на территории выставок устроило прием в честь делегапий зарубежных стран, прибывших в СССР на Всесоюзные сельскохозяйственную и промышленную выставки 1957 года.Прием прошел в теплой, сердечной обстановке. (ТАСС).

О  Н О В Ы Х  П Р А В И Л А Х  П Р И Е М А  В- В У З ЫМинистерство высшего образования СССР утвердило правила приема в вузы на 1957 год. "nro нового в этих правилах? С этим вопросом корреспондент ТАСС обратился к Министру высшего об- разонаиия В. П. Елютину.—  Сложившаяся практика приема в высшие учебные заведения, —  сказал Министр, —  страдает серьезными недостатками. В настоящее время в вузы, главным образом, поступают юноши и девушки, только что окончившие среднюю школу, не имеющие жизненного опыта и не знающие производства. Между тем высшая школа призвана готовить специалистов высокой квалификации и поэтому обязана особенно тшагельно отбирать в число студентов наиболее подготовленную молодежь, имеющую практический и жизненный опыт.В связи с ЯТИ51 Министерство высшего образования СССР в новых правилах предусмотрело первоочередное (внеконкурсное) зачисление в высшие учебные заведения с отрывом от производства лиц, сдавших вступительные экзамены на положительные оценки, имеющих практический опыт работы в различных отраслях народного хозяйства л культуры сроком не менее двух лет. При этом указанные льготы распространяются только на лучшую часть мо.тодежи, хорошо пооявивгаую себя на практической работе. Такими же правами будут пользоваться демобилизованные из частей Советской Армии и флота, участники Великой Отечественной войны.Меда.тисты, а также отличники средних специальных учебных заведений будут приниматься на тех же основаниях, что и в прош.том году: награжденные золотой

медалью —  без вступительных экзаменов, а остальные —  с экзаменами по одному наиболее важному предмету, в зависимости от избранной специальности. Этот экзамен сдается только в крупных вузах, список которых будет объявлен в справочнике для поступающих в вузы. Из числа сдавших такой экзамен будут зачисляться только те, кто получит оценку не ниже «хорошо». А получившим удовлетворительные оценки предоставляется право участвовать в конкурсе на общем основании в данном или другом вузе.Награжденные золотыми медалями и имеющие стаж практической работы не менее дв с̂х лет будут зачисляться по мере подачи заявлений без экзаменов, а награжденные серебряными медалями и отличники средних специальных учебных заведений, имеющие такой же стаж, —  с вступительным экзаменом по одному предмету при любых положительных оценках. Разумеется, эти экзамены- б уд п  проводиться, только в тех вузах, где они установлены для медалистов, не имеющих стажа.Расширение льгот для молодежи, имеющей производственный стаж работы, и лиц, демобилизованных из Советской Армии и Военно-Морского Флота, не означает, что закрывается доступ в вузы одаренной советской молодежи, окончившей средние игколы и не имеющей еще производственного стажа работы. Юноши и девушки, успешно зак-ончившие средние школы, будут также иметь возможность поступить в вузы по ко'нкурсным экзаменам.Вопросы о Ю'пуске в экзаменам и зачислении в вуз будут решаться колле

гиально на заседаниях приемной комиссии.Существенным изменением в новых правилах приема в вузы на 1957 год, подчеркнул тов. Елютин, является и то, что приемный экзамен по каждой дисциплине будет проводиться комиссиями, т. е. с участием не менее двух экзаменаторов. Это обеспечит наиболее правильную, объективную оценку знаний поступающих и предотвратит какие бы то ни было нарушения в проведении приема.Вступительные экзамены в вузах будут проводиться по программам, утвержденным Министерством высшего образования СССР, которые соответствуют объему про. грамм средней школы, с учетом изменений и дополнений, внесенных в них за после.днее время.В связи с проведением в Москве Всемирного фестиваля молодежи и студентов установлены новые сроки 'нроведеяия вступительных экзаменов в московские вузы  ̂ Для проживающих в Москве —  с 1 по 15 августа, а для остальных поступающих —  с 16 по 29 августа: зачисление в вузы Москвы будет проводиться 30— 31 августа, начало занятий со 2 сент-ября. В вузах других городов экзамены проводятся с 1 по 20 августа, зачисление —  с 21 по 25 августа.—  Новый прием в высшие учебные заведения, —  сказал в заключение Министр, —  дело большой государственнлн важности, имеющее первостепенное значение .тля дальнейшего повышения качества подготовки специалистов. Высшие учебные заведения призваны хорошо подготовиться к приему и организованно его провести. (ТАСС).ДЕКАДА ТАТАРСКОГО ИСКУССТВА И ЛИТЕРАТУРЫДекада татарского искусства и литера- тущн в Москве —  десять чудесных дней и вечеров, которые не забудут .москвичи. Посланцы татарского народа показали свое яркое самобытное искусство. В последний день декады 2 июня в Татарском театре оперы и балета имени М. Джалиля москвичи смотрели оперу Н. Жиганова «Джалиль». Комедией Н. Исанбета «Хужа Насретдин» закончил свои выступления Татарский академический театр имени Г. Еамалз. Мензелинский колхозно-совхозный театр показал драму. «Галиябану» М. Ф'айзи, а Казанский Большой драматический театр имени В. И. Качалова завершил декадную программу пьесой М. Горького «Старик».В дни декады театры республики ознакомили общественность и любителей искусств столицы с 19-ю постановками. Большинство показанных опер и пьес принадлежит местным драматургам и композиторам. На сценах театров выступали крупнейшие представители драматического и вокального искусства: X . Абжали- лов, X . У  разиков, Ф. Ильская, Г. Камская, Г. Булатова, X . Салимжанов (Татарский академический театр), М. Рахманку- ловз, М. Булатова, Ф. Насретдинов, Н. Даутов и молодые вокалисты И. Ишбу- ляков, Ф. Тимирова, А. Аббасов (Татарский театр оперы и балета), Н. Якушен- ко, Е. Жилина, Н. Провоторов, В. Павло

ва, И. Загорский и другие (Казанский русский драматический театр).В концертных залах москвичи слушали симфонические, камерные и вокальные произведения татарских композиторов: Н. Жиганогл, X Бгтиуллина и А. Валиул-

Коллектив Татарского государственного театра оперы я балета имени 
М. Джалиля показал на сцене Музыкального театра имени К. С . Станиславско
го и В. И. Немировича-Данченко оперу заслуженного деятеля искусств Р С Ф С Р  
и Татарской А С С Р  Н. Жиганова «Алтынчеч» («Золотоволосая»). Либретто вы
дающегося татарского поэта-патриота Мусы Джалиля.

Дирижер — заслуженный деятель искусств Татарской А С С Р  Д. Г. Садри- 
жиганов, постановка заслуженного артиста Р С Ф С Р  Н. К. Даутова. Художник 
— заслуженный деятель искусств Р С Ф С Р  В. А . Людмилин.

Спектакль прошел с большим успехом.
На снимке: сцена из 1-го действия. (Фотохроника ТАСС).

лина, М. Музафат!Ова, Дж. Файзи.Тысячи дасквичей в дни декады побывали на котцертах Татарского ансамбля песни^н танца, солистов Татарской государственной филармонии имени Тукая, молодого ансамбля песни и пляски нефтяников Татарин, участников художественной самодеятельности городов и сел республики.В яркую во.днующую демонстрацию дружбы наро.дО'В выливались встречи талантливых сьгно'вей и дочерей Татарии с тpyдящи^гиcя московских прелприятий: завода имени Лихачева, электролампового зашода, фабрики «Парижская Коммуна», комбината «Красная роза», а также е работниками сельского хозяйства и колхозниками Подмосковья.Внимание многих москвичей прпвлек.тя к себе выставки —  книжная и изобразительного искусства Татарии.Худоягественная общественность столицы провела обсуждения творчества литераторов и театральных коллективов Татарской АССР.Закончившаяся декада нродемонстриро- вала высокий уровень культуры, которого достигли трудящиеся автономной республики в результате благотворной ленинской национальной политики, осуществляемой Коммунистической партией и Советским правительством. (ТАСС).
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Члены сельхозартелей имени Маленкова, имени 
Молотова и „Искра“, Кривошеинского района, 

завершили сев кукурузы
У си л и м  напряжение на полях! В  ближайшие дни

заверш им  сев!☆  ☆
ЗЛВЕГШ ЯЛМ. СЕВ ХСУЖСУВУЗЫК Р И В О Ш Е И Н О . (По телефону). Члены сельхозартелей имени Маленкова, имени Молотова н «Искра» в содружестве с механизаторами Рыбалов- ской М Т С  закончили сев кукурузы. В колхозе t имени Маленкова посеяно 102 гектара этой цепной культуры, в колхозе «Искра» —г 95 гектаров, в колхозе имени Молотова — 60, Сев на всей площади произведен квадратно-гнездовым способом.Хорошо поработали на севе кукурузы в колхозе «Искра» тракторист А р 

тур Гитникс н комбайнер Кегад Ш рейдер из Рыбаловской М Т С . Переоборудованной зерновой сеялкой они ежедневно засевали по 13,5— 14 гектаров кукурузы. VА С И Н О . (По телефону). Члены первой полеводческой бригады колхоза имени Ленина, руководимой В . Мерен- ковым, 2 июня завершили сев кукурузы на площади 35 гектаров. Сев произведен вручную, квадратно-гнездовым способом.
САДЯТ КАРТОФЕЛЬв  колхозе имени Молотова, Асвнов- ского района, посажено 15 гектаров картофеля. Умело нспользуют картофелепосадочную машину С К Г-4  машинисты тт. Поэглнс и Свистунов и тракто

рист тов. Герман из Асяновской М Т С , работающие на полях первой полеводческой бригады колхоза.Во второй бригаде посадка картофеля квадратно-гнездовым способом ведется вручную.Т Е Х Н И К А  П Р О С Т А И В А Е ТШ ЕГАРКА. (По телефону). Сейчас особенно важно правильно организовать техническую помощь тракторным бригадам. Однако в Гусевской МТС даже незначительные поломки нередко приводят в  длительным простоям.Недавно, например, произошел такой случай. Во второй тракторной бригаде вышли из строя подшипник малой бортовой и картер бортовой. Поломку можно было бы устранить в течение 2— 3 часов. Но трактор простоял 7 часов, так как трактористу пришлось выезжать в мастерскую МТС.Передвижная мастерская до сих пор нс укомплектована обменным фондом узлов и деталей, инструментами и приспособле

ниями. Тисы, находящиеся в будке, закреплены только на одном болту, наждак весь источен, нет в передвижной мастерской ни ключа, ни гайки, ни болта.Передвижная мастерская используется в МТС как транспортное средство вместо легковой машины. При таком положении трудно, конечно, говорить об оперативном техническом обслуживании тракторных бригад.За весь период весенне-полевых работ походная мастерская не обслужила ни одной тракторной бригады. С 26 по 30 мая простой тракторов в МТС составил 196 часов.
П. ПАТРАХИН, Г. ЕГОРОВ, 

рабкоры газеты «Краснов Знамя».Причина отставания- неорганизованностьЗЫ РЯНКА. (По телефону). Более 25 дней идут полевые работы в сельхозартелях Зырянского района, однам  план сева яровых культур выполнен пока что, примерно, наполовину, не завершен сев пшеницы.В чем причина такого положения? Прежде всего, в неорганизованности. В то время, как одни тракторные бригады включились в работу в первой декаде мая, другие выжидали. Многие руководители колхозов, встретившись с трудностями метеорологических условий, растерялись, не смогли перестроиться для работы в новых условиях. Вместо того, чтобы умело маневрировать техникой, настроить механизаторов на преодоление трудностей, бригадиры многих тракторных бригад приостановили работу.Руководители и партийные организации Зырянской и Громышевской МТС не организовали разъяснительную работу среди механизаторов, не показали им ошибочность и вред «мокрых» настроений. Это привело к тому, что некоторые товарищи укрепились во мнении о невозможности высокопроизводительной работы в поле. Бригадир тракторной бригады, обслуживающей колхюз имени К. Маркса, тов. Локтионов уже в последние дни мая, когда в других бригадах . этого колхоза днем и ночью шел сев, продолжал утверждать, что не только сеять, но и пахать невозможно.Бригадир тракторной бригады, обслуживающей колхоз имени Кирова, тов. Петров все еще «пробует» землю то на одном, то на другом участке, хотя давно пора вести работы широким фронтом.Плохо организуют труд на полях руководители многих колхозов. В сельхозартели имени Свердлова, где председателем тов. Чуносов, тракторист А. Курин в ночь вспахал 8 гектаров земли, посеял 5 гектаров зерновых. Как заявляет механизатор, он мог бы посеять и больше, но не оказалось подвезенных семян.На поля сельхозартели имени Молотова вышло для сева кукурузы несколько десятков учащихся средней школы. Но председатель правления тов. Мазалов не побеспокоился об организации маркировки участка под кукурузу. Не оказалось и маркера, чтобы сделать это на лошади. Прождав длительное время без пользы, разочарованные школьники отправились по домам. Между тем, сев кукурузы в колхозе идет очень медленно.Руководители ряда сельхозартелей плохо заботятся об устройстве быта механизаторов. На некоторых полевых станах нет матрацев или матрацных наволочек, которые бы можню было набить соломой. Придя со смены, трактористы валятся на голые нары, а иногда уходят домой. Не урегулированы вопросы питания. Обеды готовятся не всегда качественно и вовремя. В сельхозартели имени Кирова, например, повар, накормив механизаторов обедом, уходит в деревню. Утром завтрак он не готовит. Здесь работает немало молодых трактористов, только что окончивших школы механизации. Они целые сутки, от обеда до обеда, находятся без еды.Часты полоегки и простой техники. В тракторной бригаде тов. Тимофеенко из Громышевской МТС в первый же день после выезда в поле выяснилось, что автоматы плугов не работают, регулировку их сделать нельзя из-за глухого крепления. У двух плугов оказались заваренными задние бороздные колеса. На ремонт ушло два дня. Непригодными к работе оказались и сеялки. На первом заезде начался ремонт в тракторной бригаде

тов. Пермина. На тракторе Ф. Ц тш ер а поломался рычаг управления фрикционом. Как оказалось, трактор был выпущен из ремонта о надломленным рычагом.В тракторной бригаде тов. Харлашкина из Зырянской МТС у одного трактора вышла из строя головка блока цилиндра, у второго —  потребовалось регулировать топливную аппаратуру. Тракторы пришлось гонять в МТС за несколько десятков километров. В самые погожие дни два гусеничных трактора простояли трое су ток. Однако, получив головку блока еще с  вечера, бригадир не побеспокоился о том, чтобы поставить ее на место ночью, а появился в бригаде лишь к обеду следующего дня, еще больше увеличив простой.В бригаде тов. Шершнева, когда решено было начать сев кукурузы, оказалась неисправной сеялка, а у трактора не работал вал отбора мощности. На ремонт ушел целый день. Однако и после дело не ладилось. Почти за неделю здесь было посеяно всего 3 гектара кукурузы.В тракторных бригадах нет почти никаких запасных частей, не говоря уже о сменных узлах. Ск) всяким пустяком надо ехать в МТС. Как правило, механизаторы выезжают в мастерские прямо на тракторах. Все это вызывает длительные простои, затягивает полевые работы.Парторганизации, руководители МТС и специалисты сельского хозяйства должны в кратчайший срок покончить с  неорганизованностью на полях, мобилизуя механизаторов и колхозников на быстрейшее завершение сева.
В. ПОМИНОВ.

с  посадкой  
картофеля  

не торопятсяКолхозам зоны Поросинской МТС Томского района предстоит посадить 740 гектаров картофеля.Лучшие сроки для посадки картофеля уходят. Это хорошо знают руководители и специалисты МТС и колхозов. Однако тревоги за судьбу урожая картофеля не чувствуется.27 мая председатель колхоза «Передовик» тов. Тагин заявил дирекции МТС, что на следующий день колхоз начинает посадку картофеля и посев кукурузы. Однако ни к одной из этих работ 28 мая в колхозе «Передовик» не приступили. Де.то в том, что колхоз плохо подготовился к посадке картофеля. Еартофеле1водче- ские звенья в . ко-тхозе существуют формально. Тов. Тагин даже не помнит фамилии звеньевых. Никакой работы со звеньевыми не проводилось.-Знали ли об этом инструкторская группа Томского райкома ЕПС1С по зоне стан- цид и дирекция МТС? Еонечно, знали, но мер; чтобы выправить положение в колхозе, не предпринимали. Еолхоз находится в 6 километрах от МТС. Главный агроном станции тов. Ермаков заезжает в колхоз редко, помощи оказывает мало.Дирекция и специалисты МТС фактически устранились от руководства посадкой картофеля. Директор МТС тов. Скомаров- скпй ограничился тем, что передал через диспетчера станции телефонограмму во все колхозы с требованием развернуть посадку картофеля и посев кукурузы.Однако телефонограмма помогла мало.Е 2 июня во всех колхозах зоны было посажено лишь 32 гектара картофеля. Посадка картофеля машинами ведется только в 2 колхозах зоны из 10. А колхоз «Ленинские искры» вообще не приступил к посадке этой культуры.Больше других колхозов поездила картофеля сельхозартель «Объединение». Однако картофель здесь начали сажать рядовым способом, а не квадратно-гнездовым. Это делается с разрешения председателя колхоза тов. Чирикова и агронома тов. Грюнемайер.Лучшие сроки для посадки картофеля не только наступили, но уже уходят. Необходимо мобилизовать все силы на то, чтобы, не снижая темпов работ по завершению посева, зерновых, развернуть посадку картофеля, а не уповать на то, что сажать картофель «е>ще не поздно».
Ю. ИВАНОВ.

Книжная полкаВо всех магазинах Томского книготорга можно приобрести:
Справочник тракториста-машиниста.Селъхозгиз. 1956 г.В справочнике даны подробные материалы по эксплуатации тракторов и сельскохозяйственных машин.
Кукуруза. Сельхозгиз. 1956 г.Енжга состоит из двух частей. В первой —  освещаются вопросы биологии, се- ле кщ и  к^журузы, передовая агротехника выращивания этой культуры, механизации ухода за посевами и уборки урожая, а также способы силосования и типы силосных сооружений. Во второй —  помещены статьи об опыте возделывания кукурузы в различных почвенно-климатических условиях.
Зыкова Е. Приемы повышения урожай

ности раннего картофеля. Сельхозгиз. 1956 г.Издание рассчитано на массового читателя. В брошюре рассказывается о получении высоких урожае1В картофеля, излагаются приемы выращивания этой культуры.

1̂ '

В водах Северной Атлантики ведет лов сельди мощная литовская рыбопромысловая экспедиция. В ней насчитывается более 100 средних рыболовных траулеров, пять пловучих баз и один танкер.Большая и ответственная задача стоит перед рыбаками. В текущем году им предстоит добыть рыбы почти на 140 тысяч центнеров больше, чем в прошлом году.Лов сельди идет успешно.На снимке: на траулере №  4276 после удачного лова.
(Фотохроника Т А С С ).

И З  П О С Л Е Д Н Е Й  П О Ч Т Ы

Грубая ошибкав  воскресном носяере газеты «Молодой ленинец» за 2 июня опубликована статья Вл. Быкова «С чужого голоса». Большую часть статьи занимают отрывки из идейно-порочных стихов. Цинизм, с когорьш автрры этих, с позволения сказать, «стихов» охаивают жизнь нашего общества, перепевая мотивы упадочнической литературы, не получил по-партийному резкой, справедливой оценки в газете.Еритика стихов не развернута, сведена к ряду довольно странных логических посылок: «Ш утит автор или пишетвсерьез», «Не будем опрашивать —  хорошо ли, правильно ли написанное. Ответ ясен». И ко п а все же выясняется, что авторы, «толковые студенты, хорошие товарищи, комсомольцы», пишут всерьез, у редакции не нашлось смелости даже назвать их фамилии.Стихи, на которые ссылается газета, действ'ительно написаны с чужого голоса. Но редакция поступила неправильно, предоставив место для их подробного цитирования, дав им беззубую оценку, не показав убегдительно, развернуто вреда, который они приносят.

УВЕЛИЧИМ ПРОИЗВОДСТВО 
МЯСА в 3 ,5  РАЗАНади колхоз в последние годы заметно увеличил производство животноводческих продуктов, в  1956 году мы получили 507 центнеров мяса —  232 центнера свинины и 275 центнеров говядины. Это в 2 ,2  раза больше, чем в 1954 году.Однако мяса колхоз производит еще мало. В прошлом году на 100 гектаров сельскохозяйственных угодий мяса в хозяйстве было получено 12,7 центнера, свинины на 100 гектаров пашни —  11,6 центнера. У нас есть все возможности для того, чтобы в ближайшие годы добиться резкого увеличения поголовья скота, его продуктивно'сти.С большим удовлетворением встретили члены нашей сельхозартели речь тов. Хрущева на совещании работников сельского хозяйства в Ленинграде, в которой ставится задача в ближайшие годы догнать Соединенные Штаты Америки по уровню производства животноводческих продуктов на душу населения.Задача— увеличить к 1960 Г01ду производство мяса в 3,5 раза по сравнению с прошлым годам вполне посильна для нашего колхоза. В 1960 году мы намечаем произвести не менее 1.750 центнеров мяса. Рост будет идти главным образом за счет увеличения производства свинины. В последнем году пятилетки производство свинины составит примерно 1.200 центнеров, или 60 центнеров на 100 гектаров пашни.Включившись во всенародное социалистическое соревнование в честь 40-летия Великой Октябрьской революции, коллектив свинофермы обязался в нынешнем году произвести 452 центнера свинины— почти в два раза больше, чем в прошлом году. На 100 гектаров пашни это составит 22,6  центнера. В прошлом году на свиноферме колхоза было 50 основных и 12 разовых свиноматок. Нынче, убедившись в преимуществе разовых свиноматок, колхозники увеличили их количество до 42.В настоящее время снято с  откорма и сдано государству 78 свиней. Свинарки---------------------------- U D D

взяли обязательствО/Получить в среднем за год не менее 18 поросят на свиноматку. Обязательство это успешно выполняется. ,Вместе с тем намечаем дальнейший рост производства мяса крупного рогатого скота. Сейчас мы закупаем скот у населения; часть его пойдет на ремонт молочного стада, другая часть —  в нагул. В прошлом году в нагуле было 68 голов крупного рогато'го скота, нынче выделяется 200 голов.Укрепляется и колхозная птицеферма., В прошлые годы продуктивность кур в колхозе была крайне низкой, теперь на птицеферме проделана большая работа, ее возглавила одна из лучших наших колхозниц —  депутат областного (кзвета В. А. Еоломжна. Нынче на Томской инкубаторно-птицеводческой станции закуплено 1.500 цыплят. С 1958 года начнем разводить водоплавающую птицу.Необходимым условием для увеличения производства мяса является укрепление кормовой базы. Оно будет проввджться главным образом за счет раепшрения посевов и увеличения урожайности таких кормовых культур, как кукуруза я  картофель. В прошлом году в колхозе было получено по 100 центнеров зеленой массы кукурузы е гектара, нынче намечаем получить не менее 300 центнеров.Для подножного корма свиньям нынче отведено 6 гектаров картофеля.Важньв! источником расширения к о ^  новой базы явится увеличение урожайности зерновых, за что мы будем настойчиво бороться.Члены сельхозартели приложат все силы к тому, чтобы успешно выполнить задание партии, увеличить в 1960 году производство мяса в 3,5 раза по сравнению с 1956 годом.
И. ШАХВОРОСТОВ,

председатель колхоза «Красный 
Октябрь», Томского района.

И. ВАСИЛЬЕВ, 
заведующий свинофермой колхоза.Бюро райкома обсуждает работу с технической интеллигенциейБюро Еировското райкома ЕПС!С обсудило вопрос «О работе с технической интеллигенцией на заводе «Сибэлектрошо- тор».Были вскрыты сед)ьезные недостатки. Многие инженерно-технические работники завода слабо принимают участие в рационализаторской работе, в распространении опыта передошков производства, в улучшении качественных показателей работы завода, недостаточно повышают

свой идейно-политический уровень, еяайс) участвуют в общественной работе. i Бюро райкома ЕПСС указало партяй-! ному бюро и руководству завода на не- удоБлетворительпое выполнение поста-, новления Бюро ЦЕ ЕП СС по РСФСР «О неудовлетворительном состоянии политической работы среди интеллнгеяций в Томской областной партийной организации» и потребовало коренным образом перестроить воспитательную работу е тех-- нической интеллигенцией. iПОВЫШАТЬ КОМПЛЕКСНУЮ ВЫРАБОТКУНеритмичная работа многих леспромхозов «Томлес» в мае привела к тому, что комбинат «Томлес» едва справился с  выполнением месячного плана лесозаготовок. Майский план предприятиями комбината выполнен на 101,9 процента.По выполнению месячного плана вывозки древесины (в процентах к плану) лесозаготовительные предприятия комбината «Томлес» добились следующих результатов;1 Ергайский 143,42 Тегульдегсшй 136,43 Ерасноярский 136,04 Еолпашевский 134,45 Чаииский 121,46 Нибегинский 119,07 Парбигский 118,08 Зырянский 113,09 Асииовский 112,410 Берегаевокий 110,611 Тимирязевский 110,012 Пышкино-Троицкий 108,413 Средне-Чулымский 105,014 Аргат-Юльский 104,615 Еуяно'вский 102,516 Лайский 94,717 Молчаяов'ский 87,318 Еаргасокский 85,519 Бакчарокий 85,520 Парабельский 82,021 Еалтайский 28,6

22 Утвинский 16,723 Томский ' 8 ,7В отстающих леспрозгхозах в мае резко понизилась производительность труда и комплексная выработка на списочного рабочего. В целом по комбинату комплексная выработка за месяц составила всего 18 кубометров. Следует напомнить, что в зимние месяцы комплексная выработка на списочного рабочего превышала 30 кубометров.План лесозаготовок в июне на 115 тысяч кубометров больше, чем в мае. Поэтому с первых же дней июня следует обеспечить рост суточной вывозки древесины. А эго возможно тольио при условии резкого повышения производительности труда рабочих.Лесозаготовители нашей области имеют все условия к тому, чтобы увеличить комплексную выработку, заготовить и вывезти леса значительно больше, чем предусмотрено планом.Доказательством этого является высокая комплексная выработка, достигнутая большим количеством рабочих, мехаииза- торон, систематически выполняющих и перевыполняющих сменные нормы. Из месяца в месяц перевыполняют сменные нормы выработки электропильщики и раскряжевщики тт. Бойченко,
Смелее внедрять формы торговлив  директивах по шестому йятилетнему плану X X  съезд партии поставил перед торговыми работниками задачу —  широко применять прогрессивные методы и формы обслуживания потребителя, неустанно повышать культуру советской торговли.Торгующие организации , нашей области проделали некоторую работу по выполнению этой задачи. Открыты 6 продовольственных и хлебобулочных магазинов самообслуживания, 3 магазина по продаже промтоваров по образцам, 2 магазина и 20 отделов по продаже фасованных и штучных товаров. В области переведена на самообслуживание 161 столо- вац. Большинств1о столовых отпускает обеды на дом. В некоторых столовых и буфетах организована предварительная продажа талонов и абонементов на горячее питание.Некоторые магазины Томского горпром- торга и отделы универмага перешли к торговле с открытой выкладкой товаров на прилавках, с установкой кассовых аппаратов на рабочих местах продавцов. Отдельные магазины горхлебторга и гор- пищеторга в Томске доставляют на дом хлебобулочные изделия, овощи и картофель.Опыт работы тех предприятий, где введены новые формы торговли, показывает их несомненные преимущества. Они обеспечивают повышение культуры торговли, ускорение обслуживания покупателей и лают большой, экономический эффект. В магазине Xs 2б Томского горпром- торга, после перевода на торговлю по образцам, покупатель стал затрачивать на покупку товаров времени в 2— 3 раза

меньше, чем раньше. Товарооборот этого магазина увеличился в полтора —  два раза, сократились издержки обращения, уменьшился штат.Весьма удачно организовано самообслуживание в буфете при столовой М  4 в Томске. В нем посетители —  рабочие электромеханического завода —  сами берут со стола облюбованное кушанье, сами подсчитывают стоимость взятых блю,л и кладут деньги в специальный ящ ик-кассу. (Здачу они тоже берут самостоятельно. Буфет работает так уже несколько месяцев, но недостач или других недоразумений не было.Положительную роль сыграл как в городе Томске, так и на селе перевод столовых на самообслуживание. Если раньше трудящиеся тратили на обед 40— 60 минут, то теперь при хорошей организации дела они успевают покушать за 15— 20 минут. Сократи.лся штат официантов, пропускная способность столовых увеличилась в 2— 3 раза. В ряде столовых поо- ИЗВ0.ТИТСЯ предварительная продажа чеков и абонементов на завтрак, обед и ужин, что еще больше сокращает затраты времени столующихся.Открытые «Гастрономом» два магазина по продаже фасованных товаров и организованные в центральном универмаге и магазине 28 Томского горпромторга узко специализированные секции по продаже носочно-чулочных изделий, сорочек, ниток, парфюмерии и ряда других товаров также значительно сократили затраты времени у потребителя и увеличили товарооборот магазинов.Уже из этого видно, как велики выгоды от применения новых форм торговли.

Однако mnpwtoe внедрение тгрогрессивяых форм торговли задерживается в результате косности и боязни нового, проявляемых руководителями некоторых торгующих организаций. Универмагом в Томске не открыто до сих пор ни одного отдела самообслуживания. Томский горпромторг из намеченных к открытию 6 магазинов самообслуживания и по образцам открыл всего 2. Даже в больших магазинах слабо внедряется продажа с О'ткрытой выкладкой товаров на прилавках, внутришата- зинная специализация, не создаются спе- шгализированные секции по продаже отдельных товаров, комплексные секлпи и, кйоски «Все —  для школьника», «Все—  для стирки белья» и т. д. Эта работа проводится только Б ценгральных магазинах Томска.Переход на центра.тизованный завоз хлеба и хлебобулочных изделий в торговую сеть дал определенный экономический эффект. Стал рациональнее использоваться специальный транспорт, сокра- тплись простои автомашин под погрузкой, хлеб в магазин стал поступать вовремя. Однако переход на централизованный завоз пива и фруктовых вод упорно задерживается руководством управления промышленности продовольственных товаров. Директора горпищекомбината тов. Токарев и пивоваренного завода тов. Михайлов под всякими предлогами не желают внедрять этот прогрессивный способ доставки продукции в торговую сеть и продолжают работать по-старннке. В результате на этих предприятиях ежедневно вместо 3— 5 автомашин бывает занято на вывозке пива и фруктовых вод де 20 ма

шин. Многие из них в ожиданий йродук- шга простаивают ш  5— 6 часов в день. Все это приводит к частым перебоям в торговле прохладительными напитками.Имеются случаи, когда из-за плохой организации дела компрометируется работа столовых, переведенных на самообслуживание. Это происходит из-за недостатка посуды, столовых приборов, неудачно сделанных раздаточных. Большинств1о случаев такого рода проис.хо.дит в сельской местности. Об.1шотребсоюзу следует на это обратить серьезное внимание.Продовольственные магазины нового типа нуждаются в непрерывном уве.тиче- нии ДО.ТИ фасованных товаров в общих товарных запасах. Между тем, уттравление промышленности продовольетвенных товаров, облпромсовет, облзаготзерно, мясокомбинат и другие организации-поставщики не уделяют должного внимания раешире- нию производства фасованных товаров. Еустарщина в этом важном деле тормозит развитие прогрессивных форм торговли, задерживает отк.рытие магазинов са- мообслужпванпя и по продаже фасованных товаров. Томская база «Главоптбака- леи» также поставляет мало лггучных товаров для этих матазииов. Плохо организована расфасовка товаров и в самих ма- газпнах.Внедрение передовых методов в торговле —  задача большой госу^дарственной важности. Е  этому важнейшему вопросу надо повернуть внимание всех работников государственной и кооперативной торговли, местной и кооперативной промышленности, общественных органтаций. “
А. МИЛИЦИН, 

заместитель начальника областного 
управления торговли.

Шорников и Маслий из Тегульдетското леспромхоза, тт. Твнлинов, Миллер, Артеменко из Ергайскопо леспромхоза, т г . Суровцев, Риттер и Еейнанен из Тимирязева ского леспромхоза и многие другие. Систематически выполняют сменные нормы выработки трактористы тт. Мякшин из Асиновского леспромхоза, Руткауекзе из Берегаевского, Петров и Шержшнае —  из Ланского. Халявин —  из Пышкшно-Тро- ицкого, Воеводин и Герт —  из Зырянского, Микушин —  из Еуяновсюого, Ерх —  из Тимирязевского.В 1956 т. комплексная выработка по мастерскому участку тов. Рыыши из Тимирязевского леспромхоза составила 1.960 кубометров, по участку мастера Епимахова из Ергайского леспромхоза —  ' 1.500 кубометров, по участку тов. Ш ерк- шнаса из Лайского леспромхоза —  1.550 кубометров.В мае такие леспромхозы, как Еалтай- окий. Томский и другие, лесозаготовками почти не занимались и вывозку ддевеси- ны не производили. Только при условии выполнения этими леспромхозами месяч-. ного плана комбинат получил бы дополнительно 18 тысяч кубометров леса. Это повысило бы комплексную выработку на каждого списочного рабочего на 1,2 кубометра.Отрицательно повлияло на ход лесозаготовок в мае и то обстоятельство, что многие мастерские участки' и лесозаготовительные пункты, имеющие лесо'возные дороги круглогодоБ1ого действия работали очень плохо. Так произошло на Андармжн- ском и Захаровском лесопунктах Бакчар- ского леспромхоза, Альмяковском лесопункте Аргат-Юльского леспромхоза, Любинском лесопункте Еуяновского леспромхоза, Бундюрском лесопункте Чаинского леспромхоза, Сулзатском лесопункте Мол- чановского леспромхоза и многих других.Еомплексная выработка в мае оказалась низкой еще и потому, что на основном производстве было занято значительно меньше рабочих, машин, механизмов, лошадей собственного обоза, чем предусмотрено планом. 30-го мая, нашример, на прямых работах было занято всего лишь 8.787 рабочих вместо 11.268 человек, в Бакчарском леспромхозе —  308 человек из 400, в Еалтайском— 159 человек вместо 348, в Еартасококом —  293 из 637 по плану.Надо немедленно исправить это положен ние.
НА ИНОСТРАННЫХ Я ЗЫ КА ХМногочисленная студенческая 'аудитория собралась в минувшее воскресенье в клубе политехнического института. Здесь состоялся вечер саогодеятельности, органи. зованный. кафедрой немецкого языка.(к) сцены звучит уверенная немецкая речь. Студенты декламируют Гете, Гейне, исполняют произведения классиков немецкой музыки, современных немецких ком- позиторо'в, русские романсы на, стахи не-< мецких поэтов. Были поставлены отрывок из пьесы Б. Балаш «Моцарт» и сцен-< ка в полицейском участке из кинофильма «Петер».Такой же вечер, организованный ка^ федрой английского языка, состоялся 4  политехническом ш е т а т я »  л

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



V-
Вторник, i  июня 1957 г. Ml П О  (1021«з! К Р А С Н О Е  З Н А М Я

Отнрытие городского 
сада в г. ТомскеГорсад в праздничном убранстве. Дорожки чисто выметены и посыпаны песком. Ограда сада, заборчики вдоль газонов, скамейки покрашены заново светло-зеленой краской. У  входа —  портреты членов! правительства. Вдоль аллей —  стенды и транспаранты. Они рассказывают о борьбе трудящихся Томской области за власть Советов, об обязательствах, принятых в честь 40-й годовщины Октября, природных богатствах Сибири, о .развитии промышленности и сельского хозяйства.Деревья, газоны, аллеи залиты солнцем.В седьмом часу вечера горсад наполняется людьми. В распоряжении посетителей —  кино, читальный зал, летний театр, танцевальная площадка, буфеты, павильоны.На полянке близ спортивной площадки —  airpaKHHOiHbi, игры, звучит баян.Д в это время на сцене летнего театра выступает художественная самодеятельность инструментального завода.После концерта были показаны киножурналы. До позднего вечера в саду не затихал смех, не смолкала м р ы к а.

Г. ИВАНОВИЧ.

На Всесоюзную сельскохозяйственную выставку
в  Москве, на Всесоюзной сель

скохозяйственной выставке в этом 
году побывают 580 экскурсан
тов — колхозников, механизаторов, 
работников научно-исследователь. 
ских и опытных учреждений, 
представителей других организа
ций Томской области.

Экскурсии на В С Х В  в 1957 ГО
ДУ будут проводиться в два срока: 
с 1 июня по 15 июля и с 16 ав
густа по 22 октября.

Для более глубокого изучения 
передового опыта, представленного 
на Всесоюзной сельскохозяйствен, 
ной выставке. экскурсионные 
группы будут составляться из ра. 
ботников однородных специально
стей, по основным отраслям сель
скохозяйственного производства. 
Так, будут составлены группы 
растениеводов, животноводов, ме. 
ханизаторов, организаторов сель
скохозяйственного производства, 
юных техников и натуралистов, 
работников сельских клубов и биб-
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лиотек, сельских физкультурни
ков, работников детских учрежде. 
ний.. сельской потребительской 
кооперации и т. д. Срок пребыва
ния на выставке —  10 дней.

Первая группа экскурсантов

!
Всесоюзной выставки на днях вы
ехала в Москву.

На снимке: группа экскурсан
тов из колхозов области перед 
отъездом в Москву.

П. ЯЧМЕНЕВ.

Научные сотрудними 
изучают ионнретную 

днономинув  начале учебного года в Томском элек- тромехагачесшм институте инженеров транспорта научные работники кафедр «вагоны и вагонное хозяйство», «локомотивы и локомотивнюе хозяйство», «электротяги» и других выразили желание изучать курс «Экономика транспорта».В помощь изучающим конкретную экономику в институте был организован семинар. Были обсуждены темы: «Основные принципы и организация планирования социалистического транспор- ^ т а » , «Эксплуатационная работа железнодорожного транспорта и ее планирование», «Организация и планирование труда и заработной платы на железнодорожном транспорте»'.Все слушатели семинара решили и в будущем учебном году продолжить изучение конкретной экономики железнодорожного транспорта. Намечено организовать такие семинары и при других кафедрах.
И. ЗАКАРЛКЖ.

Закрытие симфонического 
сезона2 июня состоялось закрытие зимнего симфонического сезона. Симфонический оркестр филармонии под руководством главного дирижера Ю. Николаевского ис- 

\  полнил (впервые в Томске) седьмую симфонию Бетховена.Хорошее чувство стиля проявила солистка Б . Павлова, с  успехом исполнившая концерт для фортепиано с  оркестром Грига.*  Тепло слушатели встретили' солистов филармонии Н. Гаврилову и Г. Шевченко^, выступивших с  заключительной сценой оперы Бизе «Кармен», в гюторой также участвовал хор музыкального училища (хормейстер Г. Арикайнен).После нескюльких концертов для посетителей городского сада симфонический оркестр 12 июня выедет на гастроли в Красноярск.

ВЫ Д ВМ ГАЕМ  НА. ОБСУЖДЕЩЖЕУпорядочить работу автомобильного транспорта

КОНЦЕРТЫ 
НА ПОСЕВНОЙБЕЛЫ Й Я Р . (По телефону). Агитбригада Моховского сельсгсопо клуба дала концерты в трех полеводческих бригадах колхоза имени О тм гн а . Агитбригада районного Дома культуры побывала в колхозе имени Ленина. В про-грамме концертов —  песни советских кемпозиторов, музыка, танцы, одноактные пьесы.

Существующая организация управления автохозяйствами ведомств и организаций имеет много существенных недостатков. Основным из них является тот, что каж дый потребитель самостоятельно доставляет грузы. Такой порядок перевозок приводит К тому, что ведомства, государственные и кооперативные организации создают свои автохозяйства, как правило, нерентабельные. Подавляющая часть автохозяйств —  это карликовые организации. Так, в Томске есть около 300 автохозяйств, имеющих от одного до трех автомобилей.Практика показывает, что в мелких ведомственных автохозяйствах обычно отсутствует необходимое гаражное оборудование, материально-техническая база, нет квалифицированного технического руководства и контроля. В мелких ведомственных автохозяйствах г. Томска коэффициент использования автопарка не превышает 0 ,3 9 6 , а производительность на автомобиль в среднем за год составляет всего 249 тонн.Лучше используются автомобили в средних и крупных автохозяйствах. Здесь шире применяется профилактическое и техническое обслуживание автомобилей, .лучше поставлено ремонтное дело, больше порядка в организации производства и эксплуатации' автомобилей.Вместе с тем, как в мелких, так и в крупных автохозяйствах г. Томска применяется одна и та же неправильная организация перевозок. Дело в том, что крупные автохозяйства, в том числе и общего пользования, предоставляют свои автомо-

Наши предложении 
Совнархоз; Тоисного 

зноно111ического районабили в распоряжение по.лучателей грузов, которые не имеют собственных автохозяйств, либо тем получателям, у  которых собственные автохозяйства не могут справиться с перевозками.Все получатели грузов направляют на предприятия поставщиков, складские базы, товарные станции железной до-роги авт»омобили за грузами. При этом машины подолгу простаивают. Это происходит потому, что потребители получают мелкие партии грузов. Кроме простоев, это приво. дит к неполной загрузке автомобилей.На смену устаревшему методу децентрализованных перевозок должен прийти новый, прогрессивный метод централизованных перевозок, сущность которого заключается в том, что все грузы, идущие из грузообразующпх пунктов, доставляются потребителям автотранспортной организацией по заявкам грузоотправителей. При этом получатели грузов освобождаются от обязанностей по оформлению, экспедированию и перевозке грузов, тогда как при старой системе перевозок потребитель груза направляет свой автотранспорт с экспедиторами и грузчиками.Для организации централизованных перевозок необходимо, прежде всего, перестроить управление автохозяйствами, объединить их в средние и крупные автохозяйства. В этих целях из автомобильно

го парка г. Томска нужно создать 6 —  7 средних автохозяйств, в том числе грузовую автотранспортную контору на базе автохозяйства Томского подшипникового завода, строительного треста Г̂г 97, электромеханического завода. В районах области следует объединить все мелкие автохозяйства. Это можно провести в Шегарском, Бакчарском, Кожевниковском районах. В городах Колпашево и Асино можно создать два автохозяйства: одно на базе автороты и другое —  стройуправления. Объединенные автохозяйства было бы правильно подчинить единому органу управления —  автотресту. Для оперативного руководства работой автохозяйств в городах, где имеется два и более объединенных хозяйств, нужно организовать хозрасчетное управление грузовых перевозок.Экономическая целесообразность этих мероприятий очевидна. В г. Томске и области высвободится около 150 агентов и экспедиторов, сократится из управленческого аппарата автохозяйствами 237 человек и т. д. Все это позволит сократить затраты на автомобильные перевозки на сумму не менее 5 .6 0 0  —  6.000 тысяч руб.тей в год.В условиях предлагаемой организации управления автохозяйствами и системы организации перевозок легче и быстрее будут решаться вопросы дорожного строительства.
Ф. БУЛАЕВ, 

управляющий Томским областным
автотрестом.

Обсуждение тезисов доклада тов. Н. С. Хрущева «О дальнейшем улучшении организации управления промышленностью и строительством» и решений V II сессии Верховного Совета СССР вылилось во всенародное движение за всемерное использование резервов производства, увеличение производительности труда, снижение себестоимости продукции и улучшение ее качества.Обсуждая тезисы доклада тон. Н. С. Хрущева, рабочие, инженерно-технические работники и служащие Томского манометрового завода внесли много интересных предложений, направленных на дальнейшее улучшение работы предприятия, руководства цехами и службами завода. Вносились предложения о слиянии мелких цехов в целях сокращения административно-управленческого аппарата.Было внесено предложение организовать диспетчерскую службу в вечернюю и ночные смены с тем. чтобы быстрее решать производственные вопросы. Сущ е

ствующая сейчас система дежурств в вечерние и ночные смены инженерно-технических работников менее эффективна, так как не все инженеры и техники достаточно хорошо знают все производство, чтобы быстрее решить тог или иной во» прос. Поэтому часто бывает:, так, что из- за «мелочи» не выполняется сменное задание. Организация диспетчерской службы принесла бы большие выгоды.Вносились предложения об укрупнении механического и сборочного цехов за счет цеха покрытий, который является промежуточным. При этом предполагалось малярный участок передать сборочному це  ̂ху, так как 90 процентов выпускаемой им продукции идет именно в сборочный цех. Причем «толкачи» сборочного цеха все время сидят в помещении малярного участка. Гальванический участок цеха покрытий предлагалось передать механическому цеху, что значительно упростило бы систему учета.С целью сокращения административно-
Против однообразия 

в работе домов 
культурыо

Г, ПАЗДНИКОВ.

Утром на улицах Усть-Бакчарз появилась афиша, извещавшая о том, что вечером в сельском Доме культуры будет демонстрироваться художественный кинофильм «Пропавший без вести». И вот, несмотря на беспрерывно моросящий дождь, к Дшгу культуры идут жители села. Н ачинается сеанс, но еще кое-кто нз опоз- .давших . пытается проникнуть в зал. Часть опоздавших коротает время в комнате отдыха. Назвать ее так можно с  явной натяжкой. В ней ювольно тесновато. Сесть многим негде.' Большую часть комнаты занимает бильярд. Игроки в головных уборах, у некоторых в зубах папиросы.Через два часа заканчивается сеанс, и зал запюлняет вторая группа зрителей...Если учесть, что в Доме культуры демонстрируется 14— 15 кинофильмов вмесяц, то невольно хочется спросить: как же выглядят пятнадцать других вечеров Б Доме культуры?Перед нами план работы Дома культуры на май. Вот перечень мероприятий, намеченных на этот период: оформить монтаж на тему «Шестая пятилетка», написать два лозунга к весеннему севу, оформить монтаж «Передовые колхозы Ча- инского райш а и их награды», выпустить два раза «Крокодил», провести 4 вечера молодежи, продемонстрировать 14 кинокартин. В плане предусмотрено такое «ме. роприятне», как «сложить дрова». Но тщетно надеяться, яап р ш ер , услышать в

Доме культуры лекцию. Голос лектора здесь звучал последний раз 17 февраля. Давно уже не помнят усть-бакчарцы интересных тематических вечеров в Доме культуры. Вечера молодежи, которые время от времени проводятся здесь, представляют собой обычные вечера танцев.Итак, главное, что составляет содержание работы Дома культуры, —  демонстрация кинофильмов. Как ни странно, это вполне устраивает директора Дома культуры тов. Демчук.Кроме нескольких монтажей, рассказывающих о росте сельскохозяйственного производства в колхозе имени Калинина, ничто не напоминает о связи Дома культуры с работниками сельского, хозяйства. Давно покрылся слоем пыли многомесячной давности номер стенной газеты «Крокодил». Стенная газета «,Эа урожаи», в выпуске которой пюмогает Дом культуры, наполовину заполнена заметками, состоящими из общих фраз. Коллектив художественной самодеятельности, объединяющий около двух десятков человек, мог бы быть увеличен по крайней мере в два с половиной раза. Многое обязан был сделать- Дом культуры по пропаганде последних решений партии и правительства, сельскохозяйственных знаний, по распространению опыта передовиков сельскохозяйственного производства. Но этого ничего не делается. Буквально рукюй подать от Дома, культуры до животноводческих ферм. На двух из них нам пришлось слышать горькие упреки животноводов в адрес работников Дома культуры, которые забыли к ним дорогу.Тов. Демчук плохо, представляет задачи, которые должен решать Дом культуры, не использует помощь такого коллегиального органа, как совет Дома культу, ры.Она называет многих нз односельчан, обладающих разнообразными талантами и способностями. С тдомошью их можно создать крепкий и работоспособный актив при Доме культуры.—  Мы аполне могли бы организовать!.

кроме драматического и хорового кружков, которые у нас сейчас' имеются, кружки вышивания, «умелые руки», шахматный (кружок этот был, но распался) и ряд других, —  говорит тов. Демчук.Но что же мешает этоогу? Мешает инертность, отсутствие интереса к разно- образньга запросам колхозников, неумение работать с  людьми.Дом куль'Пфы —  это не кинотеатр и не тавдевальное заведение. Однако на практике некоторые Дома культуры мало чем отличаются от последних.Вот каким образом Ч аш ски й районный Дом культуры в отдельные месяцы удовлетворял запросы подгорнцев:Январь. 1 января —  но'вогодний бал. 13 января —  танцы, 19 января —  танцы, 20 января —  танцы, 26 января —  танцы, 27 января —  концерт для детей, танцы.Февраль. 3, б, 7, 10, 16 февраля —  танцы. 17 февраля —  спектакль н танцы. 26 февраля —  лекция.Апрель. 5 апреля —  вечер отдыха. 6, 7 апреля —  танцы. 14 апреля —  спектакль художественной самодеятельностп коллектива учителей средней школы. 21, 27 апре.дя —  танцы.В этом перечне не названы дни репетиций кружков художественной самодея- тельнюсти и демонстрации кинофильмов. В остальном картина такова, что посетителю Дома культуры в ряде случаев трудно рассчитывать на разнообразный и интересный досуг. В марте в Доме культуры было решено провести вечер вопросов и ответов, но подготовлен он был плохо. Весь «вечер» продолжа,лся полчаса. Вопросов было задано ма.то, тематика их была очень узка. Никакой пользы подобное мероприятие не принесло.Несмотря на то, что в с . Подгорном хорошо работает районное отделение общества по распространению политических и научных знаний, в помещении Дома культуры лекторы выступают редко. Между тем, силами членов общества мюжно мно-
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П Р Е Д Л О Ж Е Н И Я  Л ЕЖ Я Т  П О Д  С У К Н О Муправленческого аппарата вносилось предложение об уменьшении штагов отдела технического контроля.Одним словом, коллектив предприятия по-деловому вскрыл и обсудил йеисполь- зованные резервы производства, указал конкретные пути их пронедения в жизнь. Месяц тому назад на открытом партийном собрании было вынесено решение обсудить все предложения, внесенные рабочи- 

5ГИ, инженерно-техническими работниками и служащими предприятия на техническом совете с тем, чтобы претворить их в
ЖИЗНЬ,Прошел' месяц, но ничего не сделано. Партийное бюро и палец о палец не ударило, чтобы выполнить решение партийного собрания. На заводе бытует неправильное настроение: «Министерство ликвидировали, Совнархоза еще нет —  подождем». Так и лежат • предложения под сукном.

Н. ЛЕОНИДОВ.

ХОТИМ СМОТРЕТЬ  
НОВЫЕ ФИЛЬМЫБольше пяти лет население Кировского района ждало открытия нового Дома культуры электромеханического завода. Это был не просто интерес к новому дому. Рабочие ряда промышленных предприятий и студенты вузов района были лишены возможности просматривать новые кинофильмы из-за того, что кинотеатры имени Горького и имени Черных находятся далеко и вj:eгдa переполнены. Правда, в нашем районе есть еще кинозалы, например, на манометровом заводе, при учебных корпусах пели- техничеокого института, но они крайне малы.Новый Дом культуры ТЭМЗа не зря называют дворцом. Здесь есть библиотека ,̂ читальный и лекционный залы, хороший буфет, обширное фойе, гардеробная, комнаты отдыха и, главное, отличный, вместительный, хорошо меблированный зрительный зал. Но как только Дом культуры открылся, наша радость сменилась огорчением. В нем стали демонстрироваться старые фильмы, которые прошли уже почти по всем кинозалам города.Директор Дома культуры тов. Фрицлер неоднократно обращался в областное уп равление культуры, Б отделение главки- нопроката, в облпрефсовет, но дело не улучшается.

М. АХМЕТОВ, И. ГОРШКОВ,
А. РЕНЗЯЕВ и другие работники 

элентромеханического завода.

ЗАБЫ ТЫ Е ГОРКОМ ОМ  
КОМСОМОЛАНа нашем участке общественные организации работают далеко не удовлетворительно. Идейно-воспитательная работа на участке запущена.Этим, в основном, можно объяснить случаи нарушения трудовой дисциплины, пьянства и хулиганства.Я , как комсомолец, коснусь работы нашей комсомольской организации. Мы делали кое-какие попытки наладить политико-воспитательную работу, художественную самодеятельность, спортивную работу. Однако все эти начинания заглохли. Они не привели к коренному изменению положения дел в работе с  молодежью, не содействовали дабилизации молодежи на выполнение стоящих перед нами задач.Наша молодежь разбросана на' различных буровых, находящихся друг от друга на значительном расстоянии. Однако главная беда не в этом. Основная причина слабой работы нашей комсомольской организации —  отсутствие необходимого опыта у членов бюро, их неумение найти приемлемые в наших условиях формы и методы работы. Один за другим сменились три секретаря комсомольской организации.Плохо обстоит дело с  учебой комсомольцев участка.Помочь в исправлении этого недостатка обязан Колпашевский горком комсомола. Однако помощи от старших товарищей мы не видим. Единственная форма связи между нами и горкомом комсомола —  присылка нам решениц комитета ВЛКСМ.Но этого, конечно, мало.За прошедший год ни один из членов горкома не побывал в комсомольской организации участка, не поговорл с молодежью.

Участок располагает BceMja возможностями для проведения лекций, докладов, вечеров. У нас имеется клуб. Однако за полугодовое существование клуба в нем была прочитана только одна лекция на техническую тему.Между тем, для нас крайне необходимы лекции на политические темы, о технических новинках и на другие темы.Колпашевский горком комсомола должен уделять больше внимания комсомольской организации нашего участка. Работникам горкома нужно установить личный контакт с комсомольцами участка, интересова.ться работой и отдыхом комсомольцев. Эго поможет нам коренным образом изменить положение дел.
Е. БЕРДНИКОВ, 

инженев-механик по транспорту 
Колпашевского участка Колпашев- 
ской конторы разведочного бурения.

„И Щ УКУ БРОСИЛИ  
в РЕ К У ...“В ларьке при рыбозаводе Томского рыб- коопа при ревизиях часто выявлялись растраты и -хищения материальных ценностей. Там сменили заведующую, поставив на эту должность Е . Сороку. Новая заведующая ларьком завела свои порядки.Ларек имел два окна для торговли: с улицы и со двора. Тем, кто заходил со двора, отпускались лучшие товары. В целях личной наживы Сорока завышала це^ пы, намеренно путала сортность товаров. Покупатели написали жалобу об этих безобразиях, и после проверки государствен-* ной инспекцией было вынесено решение О снятии Сороки с работы за разбазаривание товаров и обман покупателей. Но правление рыбкоопа ограничилось тем, что объявило ей выговор.Вскоре рыбкооп был ликвидирован, ж торговая сеть передана Томскому райпотребсоюзу. Заведующую ларьком Сороку- выдвинули заведующей продовольственным отделом крупного магазина INI 1, расположенного в Томске на улице Войкова.Поле «деятельности»' Сороки расширилось. Она систематически отпускала продукты повышенного спроса со склада, обеспечивая прежде всего своих родных й знакомых. Покупатели выражали свое возмущение в. многочисленных жалобах и заявлениях. 'В марте этого года работники инспекции обнаружили, что в магазине продается мед с примесью воды. Он был снят с продажи. В апреле была установлена продажа свинины по завышенным ценам. В подсобном помещении у Сороки хранились яйца, урюк, крахмал, сахар, а в продаже их не было.Госторгинспекция вторично! предложила снять с работы Сороку. Однако заместитель доверенного райпотребеогоза тов. Андреев на это требование ответил так: «Мы не против снятия с работы Сороки, но не можем подобрать соответствующую замену. Да, кроме того, она всегда отчитывается, и мы недостач у нее не устанавливали».В правлении облпотребсоюза! хорошо знают о незаконных действиях Сороки, но почему-то мирятся с этим. До кажих пор?,

Н. КИПРИН,
главный государственный инспектор 

по торговле в Томской области.

Специалистам сельского хозяйства 
нужна помощь

гое сделать для оживления работы Дома культуры. Об этом, в частности, свидетельствует опыт прошлого года. С  одобрением отзываются, например, жители с. Подгорное о нескольких интересных вечерах, которые провел Дом культуры в прчшлои году с  участием представителей интеллигенции.При желании Дом культуры может использовать caLMbie разнообразные формы культурно-просветительной работы с учетом запро'сов разных категорий населения. Пока в Дом культуры идет больше молодежь, как это бывает, например, во время вечеров танцев.В Доме культуры сейчас неплохой коллектив художественной самодеятельности, но, как показал районный фестиваль молодежи, состав его может быть значительно расширен за счет способных исполнителей из других самодеятельных коллективов.Вновь созданный со'вет Дома культуры, судя по его составу, вполне работоспособен. Задача работников Дома культуры —  директора тов. Чулко!ва, художественного руководителя тов. Ыожаева, инструктора тов. Соболевской суметь правильно использовать помощь этого ак ти в а .. Обсужденный новым составом совета Дома кульп'ры план работы значительно лучше предыдущих. Намечено организовать по опьпу некоторых учреждений культуры выпуски «устных журналов», расширить количество кружков, провести вечер о передовых мето!дах ко.лхозного производства.Эти наметки безусловно заслуживают одобрения. Но этого пока мало.Все больше возрастают культурные запросы сельского населения. А для того, чтобы удовлетворить эти запросы, необходимо решительно покончить с  формализмом, с узостью форм культурно-просветительной работы, больше проявлять инициативы, выдумки.Чаинский район.

В ко.лхозах зоны нашей МТС работает много специалистов сельского хозяйства. Среди них —  немало молодежи, пришедшей на производство прямо со школьной скамьи.Нужно ли говорить о том, как трудно приходится молодому специалисту на первых порах, пока он ознакомится с условиями производства, приобретет необходимые практические навыки, навыки организаторской работы с людьми. Молодому специалисту нужна серьезная помощь со стороны руководителей колхоза и МТС. От того, как поддержат молодого специалиста руководители, какую получит он помощь, нередко зависит его дальнейшая судьба.Между тем, во многих колхозах зо'ны к молодым специалистам относятся неправильно, помощи в работе им не оказывают, с их мнением не счи'гаютея. Пренебрежительно относятся к специалистам сельского хозяйства председатели колхозов «Ленинский путь» и имени Булганина тт. Еоцарь и Попов. Поэтому специалисты, йак правило, в этих колхозах подолгу не удерживаются.В ряде колхозов зоны МТС агрономы и зоотехники не обеспечены транспортом. Не имеют средств передвижения зоотехник колхоза имени Буденного тов. Федосеева, зоотехник колхоза «Молот» тов. ЗЕел- нин. Я работаю главным зоотехником Гу- севской МТС. Объем работы у меня большой. Главное в моей работе —  систематически бывать на колхозтгых фермах, организовывать дело на местах, оказывать помощь колхозным животиоюэдам. Но дирекция МТС не сочла нужным обеспечить меня транспортом. Ыне и ветврачу выделена одна лошадь. По.дучается, что либо мы вдвоем едем в один и тот же колхоз, либо один из нас ходит пешком. Об отношении дирекции МТС к специалистам говорит и такой случай. После состоявшейся недавно в районном центре экономической конференции я в течение двух дней дожидалась, пока из МТС пришлют за

мной транспорт. Но директор МТС тов̂ . Храпак не соизволил направить за мной хотя бы лошадь. Пришлось мне 60 километров от райцентра до МТС идти пешком.Не получают нужной помощи специа-* листы и со стороны районных организаций. Совещания специалистов сельского хозяйства по обмену опытом устраиваются очень редко. Работники райкома КПСС и райисполкома, приезжая в колхозы, как правило, не интересуются, как специалист работает, какие встречает трудности, а иной раз распоряжаются на фермах самолично, даже не предупредив зоотехника о своих распоряжениях. Это подрывает авторитет специалистов.За работой специалистов' сельского хозяйства нет контроля. Правления колхозов не заслушивают отчетов о работе специалистов.Областное управ.ленпе сельского хозяйства также ма.ло вникает в работу специалистов ее.льского хозяйства. По сути, руководство облсельхозуправления главными специалистами МТС сводится к редким совещаниям в областном управлении сельского хозяйства. Причем на этих совещаниях стремятся сразу решить много вопросов, повестку дня заранее специалистам не сообщают, поэтому и обсуждение, как правило, носит неглубокий характер.Из-за бесконтрольности многие специа. листы сельского хозяйства теряют требовательность к себе, мало читают газет, журналов, специальной литературы, не проводят учебу с работниками ферм.Специалист сельского хозяйства должен быть подлинным организатором борьбы колхозников за успешное выполнение поставленных партией и правительством задач по крутому подъему сельскохозяйственного производства. Но им нуж на помощь, постоянная поддержка руководителей МТС и колхозов.
А. ИВАНОВА,

главный зоотехник Гусевской МТС.

ПО СЛЕДАМ НЕОПУБЛИКОВАННЫХ ПИСЕМ
Бригадир Асиновской строительной 

колонны треста «Томлесжелдорстрой» 
тов. Жмакин написал нам о том, что 
на строительные работы наряды не 
оформляются и рабочие не знают, 
сколько они зарабатывают. Собрания 
рабочих не проводятся, стройки несвое
временно обеспечиваются строительным 
материалом.

П з треста «Томлесжелдорстрой» со
общили редакции, что меры по устра
нению недостатков приняты. В  строн- 
тельную колонну посланы новый началь. 
ник тов. Ларионов и мастер тов. Зава- 

люев. Выделены строительные мате^ 
риалы, механизмы и оборудование.! 
Упорядочена нарядная система.

Л
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„ У СОВЕТСКОГО СОЮ ЗА СОТНИ
МИЛЛИОНОВ ДРУЗЕЙ в ЯЗИИ“

П Е К И Н . 1 июня. (Т А СС). Сегодня 
все центральные китайские газеты под 
крупным заголовком с У  Советского Со
юза сотнй миллионов друзей в Азии» 
помещают сообщение о митинге трудя
щихся во Дворце спорта в Москве по 
случаю возвращения Председателя Пре. 
зидиума Верховного Совета С С С Р  К . Б. 
Ворошилова из поездки по странам 
Азии —  Китаю, Индонезии, Вьетнаму и 
Монголии. Газеты приводят те места из 
речи товарища К . Е . Ворошилова, где

говорится, что в Китайской Народной 
Республике осуществлены коренные де
мократические и социалистические пре
образования в различных областях эко
номической и общественной жизни, ус
пешно развивается культура, наука, про
свещение и здравоохранение.

Приводятся также высказывания то
варища К. Е . Ворошилова о достижени. 
ях народов Индонезии, Вьетнама и Мон. 
голии в развитии экономики и культу
ры своих стран.

УСПЕХИ ВЕНГЕРСКИХ ШАХТЕРОВ
Б У Д А П Е Ш Т , 2 июня. (Т А СС). Со

гласно опубликованным в печати дан
ным, в мае среднесуточная добыча уг
ля в Венгрии превысила 70 тыс. тонн.

Угольная промышленность в целом вы. 
полнила месячный план на 105,5 про. 
цента, дав стране свыше 80 тыс. тонн 
сверхпланового топлива.

Т рудящ иеся  Р ум ы н и и  требуют  
запрещ ения испы т аний атомного

оруж ия
Б У Х А Р Е С Т , 1 июня. (Т А С С). В Р у 

мынской Народной Республике прохо
дят массовые собрания и митинги под 
лозунгом борьбы за безотлагательное 
прекращение испытаний атомного ору
жия. Такие собрания состоялись в Га- 
лаце, Крайове, Сучаве, Клуже. Участ
ники собраний выразили свое возмуще
ние позицией империалистических кру
гов в вопросе о запрещении атомнбго 
оружия. В принимаемых на собраниях 
резолюциях выражается горячее жела
ние широких масс граждан Румынии, 
чтобы великие державы достигли согла

шения о немедленном, прекращении ис
пытаний атомного и водородного ору
жия.

Комитет демократических женщин 
Румьшии от имени женщин и матерей 
страны направил телеграмму Подкоми
тету Комиссии О О Н  по разоружению, в 
котором высказывается требование, что  ̂
бы Организация Объединенных Наций 
прислушалась к голосу женщин и ма
терей всех стран и приняла конкретные 
меры, необходимые для осуществления 
эффективного разоружения и обеспече
ния прочного мира во всем мире.

Англия недовольна ограничением импорта английских
изделий в США

Л О Н Д О Н , 1 июня. (Т А СС). Англий. 
ское министерство иностранных дел со
общило, что министр иностранных дел 
Селвин Ллойд выразил вчера американ
скому послу в Лондоне разочарование 
по поводу того, что американское пра
вительство установило на 1957 год зна. 
чительно меньшую, чем рассчитывала 
Англия, квоту ввоза в С Ш А  англий
ских изделий из шерсти, представляю
щих важную статью английского экс
порта.

Из слов Ллойда явствовало, что анг. 
ло-американская торговля развивается 
не в пользу Англии. Он подчеркнул, 
что Англия нуждается в долларах для 
оплаты больших закупок, которые она 
производит в С Ш А .

Обозреватель газеты «Дейли экс
пресс» дает понять, что решение С Ш А

явилось ответной мерой после односто
роннего ослабления Англией ограниче. 
ний торговли с К Н Р . «Эта ссора. — пи
шет обозреватель, —  разразилась после 
раздраженной перепалки между Лондо. 
ном и Вашингтоном по поводу решения 
Англии расширить торговлю с Китаем».

Обозреватель указывает, что реше
ние Соединенных Штатов ограничить 
импорт шерстяных тканей наносит «со
крушительный удар» по английской тек. 
стильной промышленности. «Заявление 
Ллойда, — продолжает он, свиде
тельствует о том, что сейчас Англии 
придется серьезно рассмотреть вопрос о 
сокращении импорта американских 
фильмов, табака и зерна, если прави. 
тельство Соединенных Штатов будет 
продолжать ограничивать импорт из 
Англии».Английский еженедельник о „свободепечати” в Англии

Л О Н Д О Н , X июня. (Т А С С). Ежене
дельник «Уорлд ньюс» опубликовал 
статью о засилии монополий в англий
ской печати.

Автор подробно описывает жестокую 
конкурентную борьбу между крупней
шими газетными трестами Англии, про
цесс монополизации английской печати.

В статье, в частности, говорится:
Магнаты печати скупают, а затем 

закрывают все больше и больше газет. 
Все меньше и меньше газет в состоянии 
справиться с ожесточенной конкурен
цией. а те, которым это удалось, име
ют сейчас огрошхый тираж., возросший 
за счет тех газет, которым пришлось 
закрыться.

В 1921 году, указывает автор, четы
ре монополистические группы контро
лировали 15 процентов общего числа 
газет. В 1955 году они контролирова
ли уже 43 процента газет, причем на

эти газеты прйходилось 'Д  тиража 
всех лондонских утренних газет, 1̂̂ , 
тиража провинциальных утренних га
зет и около половины тиража лондон
ских и провинциальных вечерних газет.

Таким образом, говорится в статье, 
получается, что у нас в Англии суще
ствует странная свобода печати. Магна
ты печати . свободны контролировать 
рьгаок газетной бумаги и решать, ка
кую информацию печатать, а какую 
скрыть. Они свободны преподносить 
информацию в любом виде, в каком им 
заблагорассудится, без излишнего ува
жения к правде в том, что касается, 
например, борьбы рабочего класса 
внутри страны, стран, где у власти сто
ят рабочие, и колониальных и зависи
мых стран, где народы стремятся к 
независимости. Они свободны выделять 
пошлости в ущерб важной информа
ции...

Соединенные Штаты оказались 
в изоляции

Н Ь Ю -Й О Р К , 2 июня. (Т А СС). Мно- 
гие американские газеты, продолжая 
комментировать решение Англии об 
ослаблении ограничений на торговлю с 
Китайской Народной Республикой, не 
скрывают, что эти решение является 
свидетельством серьезного провала аме
риканской политики на Дальнем Во
стоке, и требуют ее пересмотра,

Корреспондент газеты «Нью-Йорк 
тайме» Гамильтон указывает, что необ
ходимость пересмотра политики С Ш А  
на Дальнем Востоке подчеркивают 
антиамериканские выступления на Тай
ване, а также раскол с союзниками по 
вопросу о торговле с Китаем.

Как сообщает вашингтонский коррес
пондент газеты «Чикаго сан энд тайме»

. Ку, осведомленные американские долж
ностные лица ожидают, что все другие 
«главные союзники» С Ш А , а также 
малые страны последуют примеру Анг
лии в области торговли с Китаем. Кор
респондент указывает, что «изоляция 
Соединенных Штатов в их политике 
эмбарго, последовавшая за недавними 
антиамериканскими бунтами на Формо
зе, расценивается как фактор, подводя
щий правительство Эйзенхауэра к пере
смотру всей своей политики по отноше
нию к Китаю». К у подчеркивает, что 
даже в самих Соединенных Ш татах та
кие бизнеемгны как Генри Форд, ли
деры торговой палаты С Ш А , калифор
нийские и орегонские судовладельцы, 
проявляют интерес к торговле с  Ки
таем.

Корреспондент газеты «Крисчен 
саненс монитор» Стэнфорд пишет из 
Вашингтона, что решение Англии и со
бытия на Тайване, несомненно, заста
вят конгресс взглянуть «гораздо серь
езнее и глубже на политику С Ш А  на 
Дальнем Востоке». Стэнфорд добавля
ет, что «оба эти' события, видимо, го
ворят о том, что дальневосточная поли

тика правительства идет вразрез фак
там и изолирует Соединенные Ш та
ты ...».

Корреспондент считает, что Япония, 
Западная Германия, Италия и «многие 
другие жаждущие торговли страны» 
последуют примеру Англии, «оставляя 
Соединенные Штаты все более изоли
рованными в их антикитайской полити
ке». Стэнфорд предсказывает также уси
ление нажима «со стороны американ
ских предпринимателей на Вашингтон 
с целью добиться разрешения и им 
воспользоваться этими возможностями 
в торговле».

Газета «Вашингтон пост энд тайме 
геральд» в редакционной статье назы
вает «здравым» решение Англии. Она 
пишет, что сохранение Соединенными 
Штатами эмбарго на торговлю с Ки
таем «мало чем оправдано», если толь
ко не считать, что оно является «ору
жием тех, кто боится какого-либо реа
листичного соглашения» с npaBHTejft- 
ством К Н Р .

Подчеркнув, что в своей дальнево
сточной политике «Соединенные Ш та
ты действуют в одиночку», газета про
должает: «Эта политика быстро ру
шится, несмотря на прилагаемые в го
сударственном департаменте попытки и 
дальше не устанавливать никакого кон
такта с Китаем»,

В противоположность трезвым вы
сказываниям ряда газет некоторая 
часть американской печати все еще 
держится за нынешний обанкротивший
ся внешнеполитический курс на Даль
нем Востоке. Нью-Йоркская газета 
«Дейли ньюс», например, советует аме
риканскому 7-у флоту, который нахо
дится в дальневосточных водах, оказы
вать чанкайшистским судам «неофици
альную помощь в блокировании» судов 
западных стран, направляющихся в 
К Н Р .
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КРАТКИЕ
СООБЩЕНИЯ

1 % .

Китайская Народная Республика. В  
Гирине заканчивается строительство 
крупнейшего в стране завода азотных 
удобрений, сооружаемого с помощью 
Советского Союза. Все основные про
цессы на заводе механизированы.

На снимке: один из цехов завода.
(Агентство Синьхуа).

ПОЛИТИКА ЭМБАРГО 
ТЕРПИТ ПРОВАЛ

Решение норвежского 
правительства

Видный депутат греческого 
парламента раздавлен 

американской автомашиной
А Ф И Н Ы , 1 июня. (Т А С С ). Вчера де

путат греческого парламента от единой 
демократической левой партии генерал 
Сарафис и его жена были сбиты авто
машиной, которой управлял американ
ский офицер. Сарафис убит, его жена 
получила тяжелые ранения.

В период борьбы с гитлеровским ф а
шизмом С . Сарафис был командующим 
Э Л А С  (Народно-освободительная армия 
Греции). В 1945 году греческое прави
тельство издало распоряжение об аре
сте Сарафиса и заключении его в 
тюрьму за активное участие в антифа
шистской борьбе. На парламентских 
выборах в 1951 году С . Сарафис, еще 
будучи в тюрьме, был избран депута
том парламента от единой демократи
ческой левой партии, однако специаль
ный суд по выборам аннулировал из
брание Сарафиса депутатом парламен
та. На дополнительных выборах С . Са
рафис был снова избран депутатом пар
ламента.

С . Сарафис решительно боролся про
тив создания американских баз на тер
ритории Греции. Выступая со статьями 
в газете «Авги», он неоднократно ука
зывал на величайшую опасность, кото
рую таит в себе создание в Греции 
атомных баз. Он был также противни
ком участия Греции в агрессивном Се
вероатлантическом союзе, указывая, 
что участие Греции в Н А Т О  —  источ
ник «страшной опасности для страны».

Н Ь Ю -Й О Р К , 2 июня. (Т А СС). Как 
сообщает корреспондент агентства А с -  
сошиэйтед Пресс из Осло, представи. 
тель норвежского министерства иност
ранных дел заявил сегодня, что Норве
гия решила последовать примеру А н г. 
ЛИИ в отношении ослабления ограниче
ний на торговлю с Китаем.

Антиимпериалистичесное 
двишение в Бразилии

П олож ени е в И ордании
Д А М А С К , 31 мая. (Т А СС). По сооб

щению газеты «Ат.Тахрир», в Иорда
нии ведется подготовка к роспуску пар. 
ламента. Реакционные депутаты с 
целью подготорки общественного мне
ния к этому акту выступают в печати 
со статьями, в которых пытаются обос
новать необходимость роспуска парла
мента. С  подобным заявлением, напри, 
мер, выступил председатель парламент, 
ской комиссии по иностранным делам 
Мустафа Халифи.

По сообщению газеты « А н .Н у р », об
щее число арестованных в Иордании до
стигает 10 тысяч человек.

М О Н Т Е В И Д Е О , 2 июня. (Т А СС). 
Как сообщает бразильская печать, в 
стране ширится антиимпериалистиче
ское движение, в котором участвуют 
члены парламента, лидеры профсоюзов, 
Р5гководители многих промышленных и 
торговых организаций, студенты и дру
гие патриотически настроенные слои 
населения.

Как указывает газета «Воз опера- 
риа», в штате Минас-жераис создана 
антиимпериалистическая федерация, 
которая поставила своей целью бороть
ся против господства в стране амери
канского империализма и его агентуры. 
Подобные патриотические организации 
создаются и в других штатах и городах 
страны. В штате Рио-Гранде-До-Сул ор
ганизован «Националистический парла
ментский фронт», в штате Рио-Гранде- 
До-Норте, при поддержке различных 
политических групп создан национали
стический центр города Натал. Подоб
ная патриотическая организация созда
на и в г. Витория. Студенты штата 
Мараньян провели «Неделю защиты на
ционального суверенитета».

Общим для всех этих организаций, 
отмечает газета, является борьба про
тив передачи национальной территории 
под американские военные базы, защи
та «Петробраз» и национальных бо
гатств, борьба за демократические сво
боды и миролюбивую внешнюю поли
тику.

©  К А Р А Ч И , 1 июня. (Т А С С). Газета 
«Пакистан тайме» от 31 мая сообщает 
о хулиганском поступке двух американ
цев, один из которых оказался офице
ром. Американцы потребовали от сторо
жа железнодорожного шлагбаума, рас
положенного недалеко от железнодо
рожной станции Хазал Абдал, открыть 
путь. Когда сторож отказался выпол
нить их требование в связи с прибли
жением пассажирского поезда, амери
канцы избили его, употребляли оскор
бительные выражения по адресу Паки
стана и самовольно открыли шлагбаум. 
Начальник станции вынужден был оста
новить поезд, что привело к его задер
жке на 30 минут.

В печати уже неоднократно отмеча
лись факты бесчинств находящихся в 
Пакистане американцев. В недавнем 
прошлом случаи хулиганского поведе
ния были предметом обсуждения в На
циональном собрании.

Примечательно, что пакистанская 
печать выражает симпатии населению 
Тайваня, выступившего против произво
ла американских оккупантов.

12-й чем пионат  Европы  по боксу 
закончился

П Р А Г А , 2 июня. (Спец. корр. Т А С С ). 
Вчера здесь закончился 12-й чемпионат 
Европы по боксу.

Второй ядерный 
взрыв в С Ш А

Н Ь Ю -Й О Р К , 2 июня. (Т АСС). По со. 
общению агентства Юнайтед Пресс, се. 
годня в штате Невада был произведен 
второй ядерный взрыв.

Чемпионами Европы в порядке весо
вых категорий — от наилегчайшей до 
тяжелой —  стали. М . Хомберг (ФРГ), 
О. Григорьев (С С С Р ), Д . Велинов 
(Болгария), К. Паздзиор (Польша), 
В. Енгибарян (С С С Р ), М . Граус (ФРГ), 
Д . Бенвенутти (Италия), 3 . Петшиков- 
ский (Польша), Г. Негрия (Румыния) и 
А , Абрамов (С С С Р ).

Команда Советского Союза добилась 
на нынешнем европейском чемпионате 
крупного успеха. Кроме Григорьева,

Енгибаряна и Абрамова, завоевавших 
золотые медали и золотые пояса чем
пионов Европы 1957 года, советские 
боксеры В. Сафронов, Ю . Громов и 
И . Соболев награждены бронзовыми 
медалями. Советские спортсмены на
брали наибольшее количество очков 
среди команд 21 страны, участвовав
ших в чемпионате.

В. Енгибаряну, вторично завоевавше
му звание чемпиона Европы и признан
ному по технике лучшим боксером за
кончившихся соревнований, вручен хру
стальный кубок Председателя прави
тельства Чехословацкой Республики 
В. Широкого.

Т Е А Т Р
Гояскнв областной ораматяческий 

театр имени В. П. Чкалова.
4 июня —  премьера «Когда цветет 

акация».
6 июня — «Когда цветет акация».
7 июня —  «Когда цветет акация». 
Начало спектаклей в 8 часов вечера. 
Готовится к постановке пьеса А . Н.

Островского «Доходное место».

К И И О
Кинотеатр имени М . Горького.

4 июня — новый цветной художествен
ный фильм «Екатерина Воронина». С е
ансы: 9, 10-55. 12-50, 2.45, 4 .4 0 , 6 .3 5. 
8-30, 10.25.

Зал кинохроники. —  Цветной доку
ментальный фильм «У  берегов Антарк. 
тиды». Сеансы  10. 11-10, 12.20; 1.30. 
2-40, 3-50, 5, 6-10, 7-20, 8-30, 9-40,
10.50.

Клуб имени Сталина. 4 июня— «Ека. 
терина Воронина». Сеансы: 3. 5, 7, 9, 
11.

Кинотеатр имени И . Черных. 4 ию
ня. Большой зал. -— «Екатерина 
Воронина». Сеансы: 11-15, 1.10. 3 .05, 
5. 6-55, 8 .5 0 , 10-45. Малый зал —
«Сы н». Сеанс в 9.20 утра.

Требуются на постоянную работу: 
плотники, столяры, разнорабочие, сек. 
ретарь-машинистка, электрики, авто
слесарь, шлифовщики в ученики.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Фрунзе, 240, отдел кадров. 2-—2

Самусьскому судоремонтному заводу 
требуется мастер кирпичного производ
ства.

Обращаться: Томский район, поселок 
Самуськи, отдел кадров. 2 — 2

Машинно-дорожному отряду №  135 
для работы в г. Томске срочно требу
ются: штукатуры, каменщики, разнора
бочие, плотники и рабочие других стро
ительных профессий.

Обращаться: г. Томск, Черемошники, 
улица Нижне-Луговая, 37, отдел кад
ров.

5 — 2

Томскому шпалопропиточному заводу 
на постоянную работу требуются: груз
чики и плотники. Одинокие обеспечива
ются жилой площадью.

Обращаться: г. Томск, улица Трудо
вая, 20 (2-я автобусная линия, останов
ка «Шпалопропиточная»), отдел кадров.

5— 2

Строительному управлению Томской 
Г Р Э С -П  требуются: мастер карьеров и 
товаровед. •

Обращаться: г. Томск, улица Шев
ченко, 22, отдел кадров. 2 — 1

Томскому ликеро-водочному заводу 
требуются работники снабжения, знаю
щие складскую работу, работу снабже
ния и сбыта.

Обращаться: г. Томск. Татарский пе
реулок, 16. 2 — 1

Типографии №  2 «Красное Знамя» 
требуется кладовщик.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Ленина, 13.

Томской карандапшой фабрике сроч
но требуются кочегары в котельный 
цех.

Обращаться: г. Томск, улица Войко
ва, 75, отдел кадров.

3— 2

Томской базе «Сельхозенаб» требу
ются: рабочие, грузчики и плотники.
Оплата труда сдельно-прогрессивная.

Обращаться; г. Томск, Коммунисти
ческий проспект, 5. 2 — 2

Фабрике культтоваров требуются 
на постоянную работу; кочегары, слеса
ри, столяры и рабочие в деревообделоч
ный цех.

Обращаться; г. Томск, Татарский пе
реулок, 1-а. 2 — 2

«Теплоэлектропроекту» требуются: 
ннжёнеры-строители, старший инспектор 
отдела кадров, знающий трудовое зако
нодательство, нормировщик на капи. 
тальное строительство, нормировщик 
изыскательских работ, начальники изы
скательских партий в отрядов, опыт
ные геологи, топографы.

Обращаться: г. Томск, улица Розы 
Люксембург, 49, отдел кадров. 2 — 2

Томскому облаптекоуправлению сроч
но требуются: старший бухгалтер в 
центральный аптечный склад, бухгалтер- 
ревизор и бухгалтер.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Ленина, 21, телефон 41.48, к глав, 
ному бухгалтеру. 2 — 1

А дрег редакции: гор. Томск, ороеп. ви. Ленива, 13. гелефоны; дяв еоравов 
жизни —  37.77 в 42Л4. вропаишды —  47.4S, вувов, шко» ■  куаыуры -

(круглые сутки) — 42.42, редактора 87.37, заместителя редактора—51.7S, 
42.46, сельского хозяйства — 37-38, оромышленвого—37-75. отдела писем— 
бухгалтерии в отдела объявлений — 37-36, директора типографии —  37.72.

Клиникам медицинского инститзгга 
требуются: медицинские сестры, маши
нистка, кучер, слесарь-водопроводчик, 
кочегар (кочегар обеспечивается кварти
рой).

Обращаться: г. Томск, проспект име. 
ни Тимирязева, 1, отдел кадров.

Н А  П Е Р В Е Н С Т В О  С С С Р  П О  
Ф У Т Б О Л У V

0  П О Р Т -С А И Д , 2 июня. (Т А С С). На 
Суэцком канале царит оживленная де
ловая активность. Ежедневно по кана
лу в обоих направлениях проходит 
35 — 45 судов под флагами многих 
стран мира. Представитель египетской 
администрации Суэцкого канала Хасан 
Галал Хамди заявил, что судоходство 
по каналу приближается к обычному 
уровню, существовавшему до англо- 
франко-израильской агрессии. Сейчас, 
сказал он. Суэцким каналом пользуют
ся суда всех государств за исключе
нием Франции и Израиля. В мае по 
Суэцкому каналу прошло 801 судно. 
Все проходящие по каналу суда платят 
египетской администрации полагающие
ся сборы.

О  В А Ш И Н Г Т О Н , 1 июня. (Т А СС). 
Корреспондент агентства Ассошиэйтед 
Пресс сообщает из гор. Монтгомери 
(штат Алабама), что здесь состоялся 
суд над двумя расистами, бросившими 
бомбу в негритянскую баптистскую 
церковь. Этот террюристический акт 
был предпринят после того, как негри
тянское население города в результате 
длительной борьбы добилось отмены 
сегрегации на городском автобусном 
транспорте. Суд откладывался более 
трех месяцев и состоялся только 30 
мая. По окончании судебного разбира
тельства оба расиста были... оправданы.

0  Л О Н Д О Н . 2 июня. (Т А С С). Га
зета «Санди экспресс», выражая него
дование по поводу угроз Чан Кай-ши 
задерживать английские суда, которые 
направятся в Китай, в редакционной 
статье заявляет, что эти угрозы явля
ются высшей степенью наглости... А н 
глийское правительство, пишет газета, 
должно заявить Чан Кай-ши, что, если 
потребуется, английские торговые суда 
будут сопровождаться английскими 
крейсерами и что, если какой-либо во
енный корабль чанкайшистов попытает
ся вмешаться, он будет потоплен.

©  Б Е Й Р У Т , 2 июня. (Т А СС). В Ли
ване продолжается всеобщая забастов
ка. В столице патрулируют воинские 
подразделения и отряды полиции.

Как сообщает газета «Аш -Ш арк», 
вчера в городах Баальбек и Хермель 
(долина Бекаа) состоялись народные 
демонстрации с требованием отставки 
правительства и создания нового, ней
трального правительства для проведе
ния выборов.

В воскресенье начались игры на 
первенство" С С С Р  по футболу среди 
команд класса «Б » дальневосточной зо
ны. В связи с включением в состав зо
вы дополнительно двух команд график 
игр был изменен.

Томская команда «Буревестник» 
свою первую игру провела в Кемерово 
с командой «Ш ахтер».

Иг1>а с первых же минут принимает 
острый характер. Заметно некоторое 
преимущество томичей в первой поло
вине игры. Они забивают в ворота про
тивника два мяча, не пропустив в свои 
ни- одного.

Вторая половина начинается бурными 
атаками томичей. На пятой минуте они 
забивают третий мяч в ворота хозяев 
поля, через некоторое время кемеров- 
чане дважды вынуждены были снова 
начать с центра, но тут томичи сбави
ли темп. Этим воспользовались напада- 
ющие команды «Ш ахтер» и забили в ■ 
ворота команды «Буревестник» два от
ветных мяча.

С  общим счетом 5:2 в пользу том
ской команды «Буревестник» закончи
лась игра.

В Хабаровске состоялась встреча хо
зяев поля с командой Красноярска. Иг
ра закончилась вничью (1:1). С  таким , 
же результатом закончилась игра Ом- i, 
ска и Сталинска. В Барнауле крупное 
поражение потерпела команда Новоси
бирска, проигравшая встречу со сче
том 1:5 футболистам барнаульского 
^Урожая».

В Комсомольске хозяева поля проиг
рали иркутянам (2:1). С  таким же сче- . i 
том во Владивостоке читинцы победили ) 
местную команду.

Следующие две игры команда том
ского «Буревестника» проведет в Ста- 
линске и Барнауле. 20 июня томичи 
принимают у себя на поле команду 
Комсомольска.

Д Е Н Ь  « Б О Л Ь Ш О Г О  Ф У Т Б О Л А »
Прошедшее воскресенье можно наз

вать днем большого футбола в Томске.
На футбольных полях четырех стадио
нов проходили игры на первенство го
рода Томска по футболу.

Особенно многолюдно было на ста
дионе «Динамо». С  утра там состоя
лось торжественное открытие розыгры- ( 
ша первенства города по футболу для 
детских «уличных» команд. В параде 
участвовало тринадцать детских 
команд. Все они приняли участие в 
эстафетном беге 1 1 X 60  метров.

После игр детских команд были про
ведены встречи вузовских футболистов. 
Спортсмены строительного института 
победили первую команду педагогиче
ского института со счетом 2:0 и вто
рую —  со счетом 5:2.

Футболисты политехнического инсти
тута победили первую (1:0) и вторую 
(6:1) команды университета.

Н а стадионе лесоперевалочного ком
бината команда «Динамо» со счетом 
8:0 победила команду центральных ре
монтных мастерских комбината «Том- 
лес».

На стадионе «Локомотив» спортсме
ны инструментального завода со счетом 
4:2 победили спартаковцев, футболи
сты горного техникума со счетом 3:0 
выиграли у второй сборной команды i  
Кировского района. f  '

На стадионе карандашной фабрики 
хозяева поля победили первую сборную 
Кировского района, выиграв юношески
ми командами —  со счетом 8:1 и пер
выми командами — со счетом 4:1.

Н А  П Е Р В Е Н С Т В О  Р С Ф С Р  ^
Скоро начнутся игры на первенство • 

Российской Федерации по ф у т ^ л у  по 
сибирской зоне. Томской области в 
этом розыгрыше дано одно место. Кто 
будет защищать честь области в розы
грыше по сибирской зоне, решит скоро 
игра между политехниками и сборной 
Вокзального района.

К . К О С Т И Н .

ПОГОДА
По данным Томского гидрометбюро, 

по области 4 июня ожидается перемен
ная облачность, без осадков, ветер юж
ный, по крайним западным районам 
7— 12 метровое секунду, по остальным 
— 5 — 10 метров в секунду, температура 
воздуха 20— 25 градусов тепла.

В  последующие два дня— малооблач
но, местами небольшой кратковремен
ный дождь, с грозами, ветер 3 — 7 мет
ров в секунду, температура ночью 
9 — 14 градусов, днем— 2 3 — 28 граду
сов тепла. W-

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Томскому лесотехническому технику
му требуются на постоянную работу v 
плотники и уборщицы. i

Обращаться; г. Томск, улица Карла 
Маркса, 22. к заместителю директора 
по хозяйственной части.

УН Р-768 требуются на постоянную и 
временную работу штукатуры и кладов. > 
щнк. Оплата по соглашению. \

Обращаться: г. Томск, улица Усова, ' 
17, отдел кадров.

Томскому политехническому институ
ту требуются: экскаваторщик, токари- 
универсалы, слесари высоких разрядов, 
квалифицированный электрик, электро, 
монтеры, столяр, грузчики.

Обращаться; г. Томск, проспект име. 
ни Тимирязева, 9, отдел кадров, с 3 .x  
часов дня.

Гр-ка Фролова Мария Аркадьевна, 
проживающая в г. Томске, Коммунисти
ческий проспект, 19, кв. 2, возбуждает 
дело о расторжении брака с гр-ном 
Фроловым Павлом. Анисимовичем, про. 
живающим в Свердловской области, 
г. Первоуральск, поселок Билимбай, 
Площадь Свободы, 7, кв. 1.

Дело подлежит рассмотрению в на. 
родном суде 1-го участка Вокзального  ̂
района г. Томска.

Гр-ка Данилова Галина Александров
на, проживающая в г. Томске, Север
ный городок, корпус 127, кв. 8 , воз. 
буждает дело о расторжении брака с  
гр-ном Даниловым Алексеем Прокопье
вичем, проживающим в Новосибирской 
области, г. Тогучин, улица Централь
ная, 13.

Дело подлежит рассмотрению в на. 
родном суде 2-го участка Вокзального v 
района г. Томска. к

ответ, секретаря 81-19, секретариата — 42-40, отпелов; партийной 
37-38 а 81.47, отдела ивфоршацив—51-61, заш. зав. издательством —• 52-23.
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